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Режевской городской округ – не са-
мое экологически безопасное место 
в регионе, что негативно влияет на 
жизнь и здоровье граждан. Одна 
из многих проблем РГО – заражен-
ность нефтепродуктами озера, по-
лучившего позорное название на 
картах – Мазутное. Этот объект от-
равляет почву и реку Реж, портит 
областной памятник Белый Камень. 
На днях внимание к мертвому озеру 
привлекла упавшая в него собака. 
Животное спасли неравнодушные 
жители. Но кто защитит их? Судя по 
позиции главы РГО Ивана Карта-
шова, он решать данную экологи-
ческую проблему не спешит. Как и 
многие другие проблемы, угрожа-
ющие горожанам.  

Счастливое спасение
2 апреля в группе «СПЛЕТНИ город РЕЖ» в 

соцсети «ВКонтакте» сообщили: «На мазутном 
озере собака провалилась. Может, кто-нибудь 
сможет приехать и вытащить ее, пожалуйста!»

Зараженный мазутом водоем расположен 
за Объездной улицей, в 150 метрах от скалы 
Белый Камень на берегу реки Реж и представ-
ляет собой два похожих озера с гидравличе-
ской связью. Судя по фото, собака гуляла по 
льду на Мазутном озере и упала в проталину.

Вскоре собаку спасли горожане Николай 
Поздеев и Григорий Григорьев, прибывшие на 
место первыми. Они по льду и валежнику до-
ползли до животного, что было в 5-7 метрах от 
берега, и вытащили его. 

На фото после спасения у мужчин руки и 
одежда залиты мазутом, у собаки чистая лишь 
узкая полоска на голове, пострадала область 
левого глаза. Долго так она не смогла бы оста-
ваться на плаву. Вскоре на озеро прибыли 
другие неравнодушные, в том числе Татьяна, 
разместившая в соцсети фото с собакой, и де-
путат Режевской Думы Евгений Сурнин.

«Огромное спасибо Грише, что первым 
прилетел на помощь. Евгению Сурнину и Та-
тьяне отдельный респект, привезли масло, 
тряпки, керосин. Черт знает, что бы мы без вас 
делали там, все в мазуте», – написал Николай 
Поздеев.  

Спасенную собаку забрали на передерж-
ку, где окончательно отмыли. Затем ее плани-
руют отдать в приют. 

«В соцсетях появилась просьба от женщи-
ны: тонет собака в мазуте, помогите. Когда я 
прибыл туда, на месте были два парня, и каж-
дый приехал сам по себе. Я принес керосин, 
тряпки, ведра. Также купили восемь бутылок 
подсолнечного масла», – рассказал «МК-
Урал» депутат Евгений Сурнин.

Очистка шерсти собаки и одежды ее спа-
сителей шла несколько часов. Масло действи-
тельно помогло. В этом процессе приняла уча-
стие группа неравнодушных горожан.  

«Пока мы там были, подъехали две моло-
дые женщины, потом парень и две девушки 
лет по 20. Это было приятно видеть! Мне по-
нравилось в этой ситуации, что люди отзывчи-
вые, не бессердечные», – поделился Евгений 
Сурнин. 

Было чистое, стало Мазутное
Заместитель председателя Режевской 

Думы Александр Алферьев рассказал «МК-
Урал», как безымянное озеро, где когда-то 
была чистая вода, ловилась рыба и купались 
горожане, получило название Мазутное, ко-
торое уже зафиксировано на Яндекс-картах.

 В 90-е годы в озеро протек мазут, что ис-
пользовался для котельной на ул. Объездная, 
15. Некоторое время были попытки спасти 
водоем, на берегу поставили перерабатыва-
ющую станцию. Однако, как часто было в «ли-
хие» годы, дело не завершили.

Александр Алферьев вспоминает, что в 
2010 году в городе велась работа по рекульти-
вации водоемов рядом с химзаводом в микро-
районе Шестой участок.

«Там брали анализы, вели работу по за-
пуску в воду чистящих бактерий, – вспомина-
ет депутат. – И примерно в 2010 году люди, 

занятые на Шестом участке, приходили в Ад-
министрацию РГО, предупреждали об эколо-
гической опасности мазутного водоема. Го-
ворилось, что на очистку озера должны были 
выделяться большие деньги. Они ходили, ак-
тивничали, а потом пропали».

После небольшого всплеска интереса к 
озеру ничего не изменилось, водоем до сих 
пор заполнен мазутом и опасен. Но Админи-
страция РГО ведет себя так, словно все в по-
рядке. 

«Отдел по экологии отчитывается, что 
все хорошо, проблемы нет, – говорит депу-
тат. – Но мы знаем, что есть Мазутное озеро! 
Жители села Першино (в 5,5 км от Мазутно-
го озера) жалуются, что пойманная там щука 
внутри черная. Мазут через почву протекает 
в реку Реж. Отдел по экологии должен знать, 
что это есть. Не знать и говорить, что проблем 
нет, неправильно».

Депутат отмечает, что вопрос очистки 
озера не решить за счет местного бюджета, 
но это не значит, что нужно сидеть сложа руки: 
власти муниципалитета должны признать се-
рьезность проблемы и приложить усилия к 
тому, чтобы водоем был обеззаражен и пере-
стал загрязнять территорию. 

«Бардак полный в городе Реж»
«Раньше здесь ловили рыбу, а потом вода 

оказалась загрязнена мазутом. С тех пор озе-
ро забыто. Если бы не эта собачка, его бы еще 
долго не замечали, – говорит депутат Игорь 
Ермаков, подчеркивая, что нефтепродукты за-
ражают почву и реку. – Жители села Першино 
жалуются, что рыба ловится черная, воняет». 

Возглавляемая Иваном Карташовым 
администрация, по словам депутата, этой и 
многим другим природоохранным проблемам 
внимания не уделяет, экологическая ситуация 
в РГО неблагополучная.

«Бардак полный в городе Реж с точки зре-
ния экологии. Например, канализация из не-
скольких точек течет в пруд, – говорит Игорь 
Ермаков. – В администрации есть экологи-
ческий отдел. Я прихожу, поднимаю вопро-
сы, но в ответ только отговорки. По каким бы 
темам мы ни обращались, это не интересует 
Администрацию. Наша хата с краю – вот ответ 
Администрации. Пусть оно так же течет, как 
текло, пусть стоит это нефтяное пятно, пусть 
люди умирают от онкологии. Не интересно 
это нашей Администрации, в частности – гла-
ве и его заму. Рыба гниет с головы. О какой 

тут комфортной жизни можно говорить, если 
у нас онкология бьет рекорды, город в числе 
первых в области по количеству хронических 
заболеваний, рождаемость в два раза мень-
ше, чем смертность?» 

Дым над водой 
Депутат Игорь Ермаков говорит, что за 

четверть века Мазутное озеро несколько раз 
горело. 

Один из случаев фиксировал спаситель 
собаки Николай Поздеев 12 апреля 2020 года. 
Он разместил ролик, на котором огнем охва-
чен участок берега озера, к нему движется 
пожарная техника. На другом видео – столбы 
черного дыма над городом. Комментируя со-
общение, жители вспоминали, что на их памя-
ти озеро горело многократно. 

Значит, Мазутное озеро – не только ис-
точник заражения реки Реж и почвы, но и по-
жароопасный объект, инциденты на котором 
угрожают распространением огня на окружа-
ющий лес и портят экологическую ситуацию, 
которая и так тревожит горожан. 

Черная нефть на Белом Камне
Белый Камень в списке особо охраняе-

мых природных территорий России представ-
лен как «Мощный известняковый утес с ком-
плексом редкой скальной флоры» на правом 
берегу реки Реж. Расположенное в 150 метрах 
Мазутное озеро вредит данному памятнику. 

В 2001 году правительство Свердловской 
области объявило Белый Камень геоморфо-
логическим и ботаническим памятником 
природы регионального значения. Площадь 
особо охраняемой природной территории 
составляет 5,6 га. 

Официально защита Белого Камня возло-
жена на Режевское лесничество и правитель-
ство Свердловской области. Однако это, как 
отмечают депутаты Режевской Думы, не озна-
чает, что мэрия имеет право сидеть без дела и 
наблюдать, как опасный объект на территории 
муниципалитета угрожает природе и горожа-
нам. Администрация РГО может и должна ини-
циировать рекультивацию данного водоема. 
Однако этого не происходит. Что ударяет не 
только по природе, но и по туристическому 
статусу муниципалитета и всего региона.  

«Кроме Белого Камня, у нас еще есть Пять 
братьев, больше особо охраняемых природ-
ных территорий нет. Но градоначальнику это 
не надо», – говорит депутат Игорь Ермаков, 
отмечая, что Администрация РГО, вероятно, 
не очень заинтересована в работе по защите 
экологии на этом участке, так как соответству-
ющие проекты при их появлении будут контро-
лироваться руководством области и просто 
так тратить деньги не выйдет.  

«Глава пляжи у людей 
отнимает»
«Город весь в канализационных стоках 

тонет, – заявил «МК-Урал» экозащитник Ва-
дим Долгов. – Последнее время почти каж-
дый день были протечки. Также в городе нет 
ливневок, вредные вещества с дорог стекают 
в пруд. Проблем в городском округе хватает, 
но с нами никто разговаривать не хочет. Ког-
да настаиваем, иногда приезжают и чинят, но 
канализация снова течет». 

Общественник говорит, что горожане 
осознают высокий износ канализации, по-
нимают, что только устранением аварий ее 
не починить. Вадим Долгов считает, что Ад-
министрация РГО должна активно заявлять-
ся в программы для привлечения средств на 
ремонт сетей, но этого нет. Усиливает хаос 
проблема с МУП «Реж-Водоканал», которое в 
2020 году было признано банкротом. 

«С Водоканалом надо решать вопрос, 
предприятие, ставшее банкротом, под на-
чалом конкурсного управляющего не может 
эффективно устранять накопившиеся проб-
лемы. Однако администрация не принимает 
мер, чтобы исправить ситуацию. Кто и что бу-
дет делать? Прокуратура бездействует, глава 
занимается тем, что пляжи у людей отнимает».

Говоря про пляж, Вадим Долгов вспомнил 
недавний конфликт: глава РГО Иван Карташов 
лишает местное отделение всероссийской 
организации «Боевое братство» участка на 
Режевском пруду. 

Организованная ветеранами зона отдыха 
«Нептун» полюбилась горожанам за самый чи-
стый и безопасный пляж. Общественники за-
нимаются здесь патриотическим воспитанием 
детей и подростков, организуют праздники, 
ледовый городок, рок-фестиваль.

При всей социальной значимости «Непту-
на» мэр Карташов с подачи городского проку-
рора Николая Удалова решил отобрать землю 

у патриотов. В городе предпола-
гают, что это ответ на активность 
представителей общества, указы-
вающих на проблемы в РГО, а так-
же подготовка земли к передаче 
знакомым мэрии коммерсантам. 

В числе возможных претен-
дентов на участок звучат имена 
Владимира Жукова, связанно-
го со скандальными стройками 
торговых комплексов, и Валерия 
Раева, получающего от мэрии 
выгодные контракты на работы, 
качеством которых горожане ча-
сто недовольны.

Продолжение на стр. 11

ГОРОД НА МАЗУТНОМ 
ОЗЕРЕ Скандал вокруг зараженного 

водоема вновь показал 
неготовность мэрии Режа 
заботиться о природе и людях

2 апреля собака увязла в нефтепродуктах на озере.

Животное спасли Николай Поздеев и Григорий Григорьев.
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Памятник природы Белый Камень. 
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«Это у них называется 
«прудок-отстойник», – иро-
низирует Евгений Сурнин, 
отмечая, что озеро довольно 
большое, к тому же состоит 
из двух частей (общая длина 
двух озер около 350 метров, 
ширина – около 100 метров). 
– Отстойник – это объект, 
который должен обслужи-
ваться». 

Действительно, озеро 
сегодня некорректно назы-
вать «отстойником», данное 
понятие обычно обозначает 
хозяйственную функцию объ-
екта, но тут такой деятельно-
сти нет. Это просто заражен-
ное озеро. Его надо спасать, 
чего мэрия не делает и, судя 
по тональности письма, пока 
не собирается.

Также очевидно, что жи-
тели хотели бы услышать от 
главы РГО не сухую выкладку 
о статусе опасного объекта 

и земли, а сообщение о том, 
что сделано или будет де-
латься для защиты озера, па-
мятника Белый Камень, реки 
Реж, жителей села Першино 
и всех горожан. Иван Кар-
ташов ничего подобного не 
сообщил, хотя о плачевной 
ситуации на Мазутном озере 
руководству горадминистра-
ции было хорошо известно.

«Это верх 
цинизма!»
«На следующий день 

после истории с собакой я 
приехал на озеро и встретил 
там зама главы Администра-
ции РГО Александра Качу-
рина. Это говорит о том, что 
администрация в курсе, они 
давно в курсе. Сейчас будут 
летние каникулы, на озеро 
придут дети. Кто обеспечит 

их безопасность?» – говорит 
Евгений Сурнин. 

Народный избранник 
обещает, что вместе с кол-
легами приложит усилия 
для спасения озера. На го-
родского прокурора Нико-

ОСТРЫЙ УГОЛ
Начало на стр. 10

Отговорки мэрии
5 апреля глава РГО Иван 

Карташов направил ответ 
на запрос газеты «Новости 
Режа», в котором назвал Ма-
зутное озеро искусственным 
прудком-отстойником, ранее 
принадлежавшим мазутной 
котельной.

«В настоящее время дан-
ный объект является бесхо-
зяйным и поставить его на го-
сударственный кадастровый 
учет и зарегистрировать право 
муниципальной собственности 
на объект не представляется 
возможным», – сообщил мэр 
и отметил, что Администрация 
РГО не может использовать 
свой бюджет на объекты нему-
ниципальной собственности. 
При этом участок с водоемом 
– государственная неразгра-
ниченная земля.

лая Удалова депутаты дав-
но не надеются, поэтому 
направят обращения сразу 
прокурору Свердловской 
области Борису Крылову и 
в природоохранную проку-
ратуру.

«Спасать собаку при-
ехали простые парни, на 
таких и держится страна, 
– говорит Евгений Сурнин. 
– Это не те, кто заседает в 
кожаных креслах, не заме-
чая проблемы горожан. На 
озере я еще раз увидел, что 
в городе есть нормальные 
люди. Таких надо в депутаты 
и в исполнительную власть, 
они даже в соцсетях пишут 
без ошибок, сегодня это уже 
показатель. Люди приехали 
и помогли, это поступок. А 
мэр уже ответ дал, говоря 
про «прудок-отстойник». Да 
что говорить, сейчас СВО 
идет, а он «Боевое брат-
ство» выгоняет на улицу. Это 
же верх цинизма! Никто не 
заставит нормальных здра-
вых людей проголосовать за 
него еще раз».

Денис СТРЕЛЬЦОВ.

Пожар на водоеме в апреле 2020 года. 
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ГОРОД НА МАЗУТНОМ ОЗЕРЕ Скандал вокруг зараженного 
водоема вновь показал 
неготовность мэрии Режа 
заботиться о природе и людях

Вот только выглядит оно не столь мило, как 
звучит. И представляет реальную угрозу эколо-
гии нашего города. За последними событиями 
вокруг земельного участка «Боевого братства» 
на б\о «Нептун», мы продолжаем работу и не 
пускаем на самотек нашумевшую историю с 
черным водоемом недалеко от Белого камня. 
Даже не надейтесь, что мы забудем про «мазут-
ное» озеро и шумиха сойдет на нет. 

В установленные законом сроки мы полу-
чили ответ на журналистский запрос по так 
называемому «мазутному» озеру от главы 
РГО, хотя запрос был в отдел экологии и благо-
устройства. Нам ответили, но не на все вопро-
сы. Напомним их:

Кому принадлежит земля, на которой 
находится так называемое «мазутное» озе-
ро?

Кто несет ответственность за данную 
территорию?

Не вызывает ли у вас опасение вероят-
ность экологической катастрофы, так как 
эта черная субстанция, разлитая по поверх-
ности водоема и его берегам, попадает в 
реку Реж, тем самым нанося непоправимый 
вред окружающей среде, которую Вы, по 
долгу службы, обязаны защищать?

Какие меры будут предприняты для 
устранения «мазутного» озера и в какие 
сроки?

Мы также обратили внимание на трубу, 
стоки которой направлены в реку Реж. В 
чьем ведении эта труба, на балансе муници-
палитета или одного из предприятий горо-
да? Очищенные ли воды стекают через эту 
трубу в реку Реж в районе природоохран-
ной зоны «Белый камень»?

«Прудок-отстойник (называемое вами «ма-
зутным» озером), расположенный напротив 
котельной по адресу г.Реж, ул.Объездная, 15, яв-
ляется искусственным водным объектом, вхо-
дящим ранее в Единый недвижимый комплекс 
бывшей мазутной котельной. В настоящее 
время данный объект является бесхозяйным, и 
поставить его на государственный кадастро-
вый учет и зарегистрировать право муници-
пальной стоимости на объект не представля-
ется возможным. 

В соответствии с Бюджетным кодексом 
РФ Администрация Режевского городского окру-
га не может использовать финансовые сред-
ства местного бюджета на объекты, не отно-
сящиеся к муниципальной собственности. 

На земельном участке, на котором рас-
положен прудок-отстойник является государ-
ственной неразграниченной собственностью. 

Сброс сточных вод от котельной №2 осу-
ществляется по трубе, направленной к р.Реж.  
По информации ООО ТСК (организация, эксплуа-
тирующая котельную) лабораторные исследо-
вания сточных вод ведутся, также проводятся 
исследования фона р.Реж до сброса и после сбро-
са. Полномочия контроля за выполнением тре-
бований природоохранного законодательства 
осуществляет Министерство природных ре-
сурсов и экологии Свердловской области. 

И.Г.Карташов, глава РГО». 

Делаем выводы и предполагаем: никаких 
дальнейших действий Администрация РГО 
предпринимать не собирается. 

В распоряжении редакции есть еще один 
ответ - из межрайонной природоохранной про-
куратуры - на запрос депутата Евгения Виталье-
вича Сурнина. 

«… Разъясняю 1, 4 Положения об Уральском 
межрегиональном управлении Федеральной 
службы по надзору природопользования, ут-
вержденного приказом Росприроднадзора от 
21.01.2022 №27, закреплено, что Уральское меж-
региональное управление Федеральной службы 
по надзору в сфере природопользования осу-
ществляет на территории Свердловской об-
ласти федеральный государственный экологи-
ческий и земельный контроль (надзор). 

В соответствии с ч.1 ст.37 Федерального 
закона от 06.10.2003 №131-ФЗ «Об общих прин-
ципах организации местного самоуправления в 
Российской Федерации» местная администра-
ция (исполнительно-распорядительный ор-
ган муниципального образования) наделяется 
уставом муниципального образования полно-
мочиями по решению вопросов местного зна-
чения. 

Пунктами 11, 26 ч. Ст.16 Федерального за-
кона №131-ФЗ к вопросам местного значения 
отнесены организация мероприятий по охране 
окружающей среды, осуществление муници-
пального земельного контроля в границах го-
родского округа.

Кроме того, в действиях неустановленных 
лиц усматриваются признаки состава престу-
пления, предусмотренного ст. 254 Уголовного 
кодекса РФ.

Согласно п.1 ч.1 ст.12 Федерального закона 
от 07.02.2011№ 3-ФЗ «О полиции» обязанности 
по приему и регистрации заявлений и сообще-
ний о преступлениях возлагаются на органы 
полиции. 

В силу ч.2 ст.21 Федерального закона от 
17.01.1992 № 2202-1 «О прокуратуре Российской 
Федерации» при осуществлении надзора за ис-
полнением законов органы прокуратуры не 
подменяют иные государственные органы. 

Поскольку в вашем обращении приведены 
доводы о возможных нарушениях законода-
тельства, руководствуясь ч.4 ст.8 Федераль-
ного закона от 02.05.2006 №59-ФЗ «О порядке 
рассмотрения обращений граждан РФ» копия 
вашего заявления направлена для рассмотре-
ния в Уральское межрегиональное управление 
Федеральной службы по надзору в сфере при-
родопользования в рамках компетенции по 
осуществлению государственного экологиче-
ского и земельного контроля (надзора), в Ад-
министрацию Режевского городского округа в 
части реализации полномочий по организации 
мероприятий по охране окружающей среды, му-
ниципальному земельному контролю, в ОМВД 
России по Режевскому району для проведения 
процессуальной проверки в порядке ст. ст. 144-
145 Уголовно-процессуального кодекса РФ.

При данных обстоятельствах оснований 
для проведения надзорных мероприятий и 
принятия мер прокурорского реагирования в 

настоящее время не имеется. О результатах 
рассмотрения заявления вы будете уведомле-
ны вышеуказанными уполномоченными орга-
нами. 

И.о. Свердловского межрайонного природо-
охранного прокурора Д.Е.Топорков».  

А тем временем где-то там и не в другой па-
раллельной вселенной, люди, действительно, 
прилагают усилия, чтобы не допустить эколо-
гические катастрофы, пусть даже небольшого, 
местного масштаба. Ведь это жизнь, здоровье и 
благополучие людей. Приведу несколько при-
меров, а их тысячи, когда руководители муни-
ципалитетов не сидели, сложа руки, а решали 
проблему мазутных разливов. Заявлялись в 
программы, выделяли средства. Да, не быстро, 
но успешно. 

«В Златоусте завершили рекультивацию 
мазутного озера. 03.06.2022. На рекультива-
цию участка, загрязнённого мазутом, располо-
женного вблизи жилого дома по адресу Нижне-
Вокзальная, 3, из федерального бюджета были 
выделены большие средства. Мероприятия 
проводились в рамках федерального проекта 
«Чистая страна» нацпроекта «Экология».

Сейчас уже ничто не напоминает о том, 
что было на этом месте раньше. Грязная, зло-
вонная мазутная лужа, то и дело сочившаяся 
прямо под окна жителей пятиэтажки и грозив-
шая экологическим бедствием, исчезла. Вместо 
неё — ровное поле, покрытое плодородной по-
чвой и засеянное разнотравьем. Месяц-полто-
ра — и здесь будет зелёная поляна. Все взятые 
на себя обязательства подрядчик выполнил. 
Работы по ликвидации мазутохранилища в со-
ответствии с муниципальным контрактом 
были выполнены ООО «Экосистема», имеющим 
лицензию на деятельность по обращению с 
опасными отходами.

Приёмка объекта состоялась 1 июня. К 
официальным лицам присоединились местные 
жители. Безусловно, рады и, конечно же, при-
ветствуют: наконец-то «бородатая» мазут-
ная история, тянувшаяся ещё с военных лет, 
завершилась. 

- В отношении данного объекта были про-
ведены инженерные изыскания, подготовлена 
проектно-сметная документация, направле-
на заявка на получение субсидии для его лик-
видации. На выделенные в рамках нацпроекта 
средства совместно с региональным и муни-
ципальным финансированием были выполнены 
серьёзные работы по выемке замазученного 
грунта и его переработке, а также дальней-
шему восстановлению земельного участка, где 
ранее находились мазутные капежи. Мы видим, 
что в рамках проекта по рекультивации ма-
зутохранилища работы выполнены в полном 
объёме. Главная цель — создание благоприят-
ных условий для жителей близлежащих домов 
— достигнута, — подвёл итоги заместитель 
министра экологии Челябинской области Сер-
гей Лавров.

- Проблема с мазутохранилищем в нашем 
городе известна давно. Очень радует, что в 
итоге его удалось ликвидировать. В ближайшее 
время совместно с управляющими компания-

ми мы рассмотрим предложения жителей по 
использованию освободившейся площади для 
установки малых архитектурных форм, орга-
низации здесь детского городка или спортив-
ной площадки, —подчеркнул, говоря о перспек-
тивах, Максим Пекарский.

- Завершение работ по ликвидации мазу-
тохранилища — наглядный пример ответ-
ственного отношения человека к природе, 
когда благодаря слаженным действиям власти 
и подрядной организации все работы были вы-
полнены в срок, установленный государствен-
ным контрактом, и строго по график». (https://
zrg74.ru/obshhestvo/item/28920-vyveli-pjatno-v-
zlatouste-zavershili-rekultivaciju-mazutnogo-ozera.
html 

«В Хакасии ликвидация мазутного озера - в 
списке добрых дел народного фронта. Одним из 
важных социально-значимых решений было лик-
видация мазутного озера в Усть-Абаканском 
районе. Это мазутное озеро появилось в 2009 
году из-за розлива около 300 тонн мазута на 
территории бывшего гидролизного завода Ми-
БиЭКС. Очаг загрязнений произошел при демон-
таже емкостей мазутного хозяйства после 
прекращения деятельности предприятия. На 
месте образовались мазутное «озеро» и лиг-
нинные поля. Только в 2016 году после обраще-
ния РО ОНФ и Центра общественного монито-
ринга ОНФ по проблемам экологии и защиты 
леса по факту розлива мазута следственный 
комитет по региону возбудил уголовное дело 
по статье Уголовного кодекса РФ «Нарушение 
правил охраны окружающей среды при произ-
водстве работ». Дело было взято на личный 
контроль руководителем следственного 
управления. После неоднократного обращения 
РО ОНФ и Центра общественного монито-
ринга ОНФ по проблемам экологии и защиты 
леса, Республиканской комиссией по ЧС были 
организованы работы по вывозу нефтепродук-
тов и загрязненного мазутом грунта с терри-
тории на полигон отходов. Также проведены 
лабораторные исследования грунта и воды на 
предмет возможного загрязнения нефтепро-
дуктами с привлечением сертифицированной 
лаборатории и составлением акта обследо-
вания, после чего проведена рекультивация зе-
мельного участка, сообщает пресс-служба ОНФ 
в РХ». (https://19rus.info/index.php/obshchestvo/
item/86086-v-khakasii-likvidatsiya-mazutnogo-
ozera-v-spiske-dobrykh-del-narodnogo-fronta) 

Мы направили обращение в Фонд «Зеле-
ный Урал» руководителю Никите Александро-
вичу Соловьеву, на данный момент, есть сведе-
ния о его регистрации. 

Кстати, именно Никита Александрович в 
числе прочих проверяющих, приезжает на 
предприятие Е.Сурнина с инспекцией. И в дан-
ной ситуации мы надеемся, Никита Алексан-
дрович, на вашу поддержку в положительном 
решении вопроса с ликвидацией «мазутного» 
озера. 

Ирина Белоусова 



Из представления на Думе:
«По решению Совета народных депута-

тов А.А.Штейнмиллер Постановлением 
Главы Администрации Свердловской обла-
сти от 17.12.1991 года № 62 Эдуардом Эр-
гартовичем Росселем назначен Главой Ад-
министрации города Реж. 

Реформа местного самоуправления 
предполагала создание независимых ор-
ганов местного самоуправления и эффек-
тивных механизмов взаимодействия с 
Правительством Свердловской области. 
Управленческая деятельность Главы муни-
ципального образования А.А.Штейнмиллера 
была организована для достижения амби-
циозной стратегии развития города Режа 
и района по развитию экономики и повы-
шению материального благосостояния на-
селения, развитию общественных отноше-
ний в новой государственной формации. 

Наиболее важными достижениями 
в экономическом и социально-культур-
ном развитии района времени правления 
А.А.Штейнмиллера стали: создание новых 
предприятий, ООО НПО «Эксперименталь-
ный завод», АО «Сафьяновская медь», «Режев-
ской кабельный завод», АО «Электра», сеть 
типографий «Циркон», «Лазурь», «Квант» и 
другие предприятия. 

Один из первых руководителей в Сверд-
ловской области, взявший на себя ответ-
ственность принять в муниципальную 
собственность всю социальную и комму-
нальную инфраструктуру всего района, ос-
вободив предприятия от несвойственной 
нагрузки. Передача жилищного фонда и 
социальной сферы в муниципальную соб-
ственность. Для содержания и обслужива-
ния жилищного фонда, инженерной инфра-
структуры были созданы и организованы 
предприятия ЖКХ. За период руководства 
муниципальным образованием были введе-
ны в действие водопровод «Липовка-Реж», 
водопровод для нужд населения микрорайо-
на «Быстринский». Построена газовая те-
плоэлектростанция на объездной дороге, 
переведены крупные котельные микрорай-
онов города на газ. Активно развивалась 
газификация частного сектора, ликвиди-
рованы базы сжиженного газа во всех ми-
крорайонах города. Построен газопровод 
«Липовка-Реж».

В планах по благоустройству города ре-
шена глобальная задача по обустройству 
площади возле памятника Боевой и Трудо-
вой Славы режевлян. 

Продолжалась работа по асфальтиро-

ванию дорог, построены дороги от Режа до 
с.Черемисское, до пос. Озерный в асфальто-
вом исполнении. 

Развивалось строительство и благо-
устройство жилых микрорайонов, детских 
садов, школ, Дворцов культуры, спортив-
ного комплекса «Россия», городского музея, 
школы искусств, приюта для несовершен-
нолетних «Подснежник» и детского дома 
«Антошка», введение в действие целого 
ряда общеврачебных практик в селах райо-
на. Построено здание инфекционной боль-
ницы на территории Режевской ЦРБ. 

Особое внимание уделялось развитию 
массового спорта – автомотоспорт, во-
лейбол, лыжный спорт, спортивные игры. 
 Серьезные достижения режевских спор-
тсменов приносили славу Режевскому рай-
ону. Спортивные объекты активно стро-
ились и благоустраивались, оснащались 
современным инвентарем. Город Реж был из-
вестен регионам России благодаря юноше-
скому хоккею, футболу, автомотоспорту. 

Режевской городской округ по достоин-
ству занимал одно из ведущих мест по со-
циально-экономическим показателям среди 
муниципальных городов и районов Сверд-
ловской области соответствующего уров-
ня по численности населения. 

Заслужено население муниципального 
образования доверяло управление округом. 
В 1996, в 2000, в 2004 годах А.А.Штейнмиллер 
был избран населением Главой Администра-
ции муниципального образования «Режев-
ской район» и на протяжении более 17 лет 
осуществлял это руководство с достоин-
ством и самоотдачей. 

Инициативная группа считает Алек-
сандра Александровича Штейнмиллера 
достойным присвоения звания «Почетный 
гражданин Режевского городского округа» 
за авторитет у жителей муниципального 
образования, обретенный долгой трудо-
вой, общественной, культурной, научной, 
политической, хозяйственной, благотво-
рительной, а также иной деятельностью, 
способствующей повышению престижа му-
ниципального образования. 

Коллектив ООО НПО
«Экспериментальный завод».

Собрано 55 подписей, все они от сотруд-
ников того самого «Экспериментального 
завода», который при крушении Механиче-
ского благополучно вышел оттуда в каче-
стве нового предприятия. 

А вы задумывались, чьими стараниями 
был уничтожен Мехзавод? Благодарно-

благодатный отзыв написала Лидия Ни-
колаевна Тактуева, Почетный гражданин 
Режевского городского округа. Так сказать, 
алаверды? 

Поздеева Галина Михайловна: «Читаю 
представление на присвоение звания «По-
четного гражданина РГО» А.Штейнмиллеру. 
«ЭЗ» - это, по сути, цех механического заво-
да, раньше он назывался ОМА. Да, какие-то 
предприятия открывались, но в то же вре-
мя закрылся молочный завод, фермы, в том 
числе в Першино. Их было четыре, а оста-
лась одна. В 1998 году примерно и ее закры-
ли. А какой животноводческий комплекс в 
Клевакино был построен на 10 тысяч голов, 
уже завезли животных. В 1991 году мы отту-
да нетель покупали. Но вскоре и эту ферму 
разорили. 

Спрашивается, в чем заслуга Штейн-
миллера? Я в шоке. Такие деньги вбухивались, 
а фермы все равно закрывали. Разрушили 
молочно-откормочный комплекс крупного 
рогатого скота. Недавно мне довелось про-
ехать по Ирбитскому району. Я увидела, 
что корпуса ферм стоят отремонтиро-
ванные, все работает. 

Все стало рушиться, и он начал пере-
давать… почту в Алапаевск, образование 
в Ирбит, налоговая в Артемовский. Закры-
лась автобаза, ее передали в частные руки, 
и все равно сохранить не смогли. По дерев-
ням рейсов не хватает, в городе автобусов 
и маршрутов не хватает, маршрутки едут 
битком набитые. 

В свое время мы стали акционерами Ме-
ханического завода. Но никто нам никаких 
дивидендов не выплатил. Последний садик, 
построенный на 7 ветрах  - «Голубой кора-
блик». А школа, заложенная в 90-годы на углу 
Красноармейской-Мичурина, так и не была 
построена, в итоге только через 30 лет 
снесли опасный разрушенный объект. Ду-
мала, что мои дети будут в школу рядом с 
домом. Дети давно выросли, а школа так и 
не построена. 5, 3 школы, у них старые зда-
ния, а тут была заложена новая школа, но… 
Сейчас магазины строим на этом месте. 

Механического завода нет, Химзавода 
нет… и мы знаем, кто приложил к этому 
руку. 

В чем заслуга А.Штейнмиллера перед го-
родом и людьми?»

Вот интересно, а если бы подпи-
си за присвоение звание «Почетного» 
А.Штейнмиллеру собирали на улицах го-
рода, а не в рамках предприятия другого 
почетного, какое мнение высказывали бы 
жители? 

«В 90-е годы вёлся варварский раздел 
государственного имущества, за копейки 
в частные руки распродавались заводы, 
предприятия, здания, например, детсады 
и т.д. Наш мэр Штейнмиллер тоже прило-
жил к этому руку. При нём обрушилось всё 
режевское производство, сразу появилась 

безработица со всеми вытекающими по-
следствиями. Он оформил своему брату 
Виктору гаванскую котельную, котельную 
на Быстринском. За какие такие «особые» 
заслуги перед городом ему следует присво-
ить такое высокое почетное звание?» - по-
делилась своим мнением Людмила Алек-
сандровна Полякова. 

Нельзя не согласиться, что было много 
положительного, но передача котельной в 
частные руки своего брата, уничтожение за-
водов, предполагаю, из личной неприязни 
– все это наглухо перечеркивает искренние 
поступки и добрые дела. 

Припоминаю, много лет назад, когда 
я только пришла работать в газету «Ново-
сти Режа», муниципальным организациям, 
Дворцам культуры, предприятиям строго 
настрого запретили сотрудничать со мной 
как журналистом. 

История повторяется. Сейчас, насколь-
ко я знаю, действует аналогичный запрет 
со стороны властей Режевского городского 
округа. Люди боятся предоставлять нам ста-
тьи, хотя они никоим образом не касаются 
деятельности администрации РГО. Боятся, 
но не все. 

Совсем скоро время все расставит на 
свои места. И как вы, те, кто сейчас отма-
хивается и отрекается от сотрудничества 
и простого общения, будете себя чувство-
вать? Не противно будет «переобуваться»? 
Или уже привычно?

Ирина Белоусова
Документ предоставлен 

Г.М.Поздеевой

7 апреля сотрудники Черемисской 
сельской библиотеки и Спортивного ком-
плекса провели комплексное мероприя-
тие «Бесценный дар здоровья береги», по-
священное Дню здоровья. Мероприятие 
было проведено в здании Спортивного 
комплекса с. Черемисского для участни-
ков библиоклубов «Отрада» и «Затейни-
ки».

Первый блок  «Сто советов на здоро-
вье»  провела Н.А.Зырянова - заведующий 
Черемисской сельской библиотекой. Она 
рассказала об истории появления Дня 
здоровья,   дала советы по стрессоустой-
чивости и здоровому питанию, провела с 
женщинами танцевальную разминку,  пе-
сенный конкурс «Дела сердечные» и кон-
курс «Пословицы и поговорки о здоровье».

Второй блок комплексного меропри-
ятия Дня здоровья провела Е.Л.Минеева 
- заведующий Спортивным комплексом 
с.Черемисского. Елена Леонидовна рас-
сказала правила и провела несколько ту-
ров игры «Бочча».

Третий блок  Дня здоровья  -  «С атте-
статом здоровья»  - час полезной инфор-
мации,  был проведен для детей библи-
оклуба «Затейники».  Его провели Н.В. 
Квасова - библиотекарь Черемисской 
сельской библиотеки - и  Е.Л. Минеева - 
заведующий Спортивным комплексом 
с.Черемисского. Надежда Валентинов-
на рассказала детям историю появле-
ния Дня здоровья, какие составляющие 

должны быть у человека в «аттестате здо-
ровья». Елена Леонидовна зачитала ребя-
там о нормах ГТО для их возраста и про-
вела спортивные состязания на пробную 
сдачу норм ГТО.

Очень азартно, весело, с пользой для 
ума и здоровья прошел этот замечатель-
ный праздник.

Всех участников мероприятия поощ-
рили призами, детям раздали ароматные 
мандарины, а женщинам - памятные бре-
лочки. Ведущие пожелали всем крепкого 
здоровья, жизненных сил, энтузиазма, 
побольше улыбок, смеха и позитива! 

Н.А. Зырянова
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На прошедшем заседании Думы Семену Петровичу Фирсо-
ву и Александру Александровичу Штейнмиллеру присвоено 
звание «Почетный гражданин Режевского городского округа». 
Если по С.Фирсову еще как-то более или менее спокойно, то 
кандидатура А.Штейнмиллера вызывает вопросы у горожан.



13 апреля в Останино провели тра-
диционную акцию «Обелиск» по уборке 
территории возле памятника погибшим 
односельчанам, в которой приняли ак-
тивное участие школьники, учителя, совет 
ветеранов и библиотека. И как приятно, 
проведя уборку, смотреть на мир, кото-
рый стал ещё красивее благодаря нашим 
стараниям. 

Благоустройство памятного места – это 
та малая часть наших дел, с помощью ко-
торых мы выражаем свою благодарность 
всем тем, кто оставил свою жизнь ради 
мирного неба в будущем. И наша главная 
задача как можно дольше пронести эту 
память через годы. Будем вечно помнить 
и чтить память тех, кто ценой своей жизни 
подарил нам мир и свободу. 

Хочется особо поблагодарить нашего 
родоведа и краеведа Колмакова Геннадия 
Егоровича, который ежегодно проводит об-
резку кустов Акации вокруг Обелиска.

Все участники акции трудились с боль-
шим душевным подъемом.  Уставшие, но с 
отличным настроением, закончили работу. 
Все потрудились на славу! Молодцы!

Заведующая 
Останинской библиотекой 

В.Ярославцева

Встречи с пенсионерами состоялись в 
библиотеке «Гавань» и ДК «Горизонт». Всё 
прошло в формате беседы и живого обще-
ния.

Стражи порядка акцентировали внима-
ние слушателей на том, что, к сожалению, 
основной причиной распространенности 
телефонного мошенничества по-прежнему 
остается доверчивость граждан. С начала 
года по состоянию на 18 апреля 2023 года 
только в Режевском районе зарегистриро-
вано 16 случаев мошеннических действий 
с использованием информационно – теле-
коммуникационных технологий. Общий 
ущерб по данным преступлениям составил 
более 10006901 р.

Сотрудники полиции довел до участни-
ков встречи информацию о том, какие схе-
мы используют мошенники, чтобы обмануть 
доверчивых граждан и завладеть их денеж-
ными средствами. Полицейский объяснил, 
что нельзя доверять незнакомцам. Мошен-
ники могут представляться сотрудниками 
банков, правоохранительных органов, но 
несмотря на это не стоит им сразу верить, 
лучше перепроверять любую информацию 
от неизвестных лиц.

Зачастую люди пожилого возраста ста-
новятся жертвами мошеннической схемы 

«Ваш родственник попал в ДТП». Мошен-
ники могут позвонить и сообщить, что род-
ственник жертвы попал в беду, ему срочно 
нужно оказать помощь, передать деньги, 
чтобы спасти сына/внука/брата жертвы от 
уголовной ответственности. Злоумышлен-
ники наводят панику, торопят своих жертв, 
не дают им время на размышления. В этой 
ситуации следует сохранять спокойствие, 
насколько это возможно, и прежде чем от-
дать свои сбережения посторонним людям, 
нужно подумать, взвесить свои шаги. «По-
звоните своему родственнику, который яко-
бы попал в беду, чтобы узнать произошло ли 
что-нибудь с ним на самом деле. Всего один 
звонок, и вы поймете, что вас пытаются об-
мануть. Не доверяйте сомнительным «бла-
годетелям», сохраняйте бдительность», - по-
рекомендовал сотрудник полиции.  

Полицейские рассказали и о других спо-
собах обмана граждан, раздали участникам 
встречи профилактические листовки на 
тему мошенничества и ответили на вопро-
сы участников мероприятия. В завершение 
встречи пенсионеры поблагодарили высту-
пающих за беседу.

6 Адуй6
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1 апреля в городе Екатеринбурге в 
Российском государственном професси-
онально–педагогическом университете 
проводилась III Уральская молодежная ро-
доведческая научно–практическая конфе-

ренция. Эта конференция была рассчитана 
на неопытных исследователей, которым 
помогали старшие члены семьи. Выступа-
ли только студенты и школьники. В рамках 
конференции планировался обмен опытом  

по поиску информации и составлению ро-
дословных росписей, общение с членами 
Уральского историко–родословного обще-
ства, а также выставки работ участников 
конференции, посвященные родословиям 
конкретных родов (фамилий).

На выступлениях прозвучало 14 докла-
дов. Ребята приезжали из разных городов: 
из Екатеринбурга, из Режа, из Невьянска, из 
Верхней Туры, из поселка Ребристого, из Та-
лицы, из поселка Бобровский, из села Булзи 
Челябинской области.

Темы для выступлений были разноо-
бразными. Кто-то рассказал о своей родос-
ловной, конкретной фамилии и рода. Был 
доклад о ремесленных навыках своих пред-
ков, была выставка этих работ. Все доклады 
были очень интересными и познавательны-
ми. Ребята просто молодцы!

Из Режа прозвучало три доклада. Учени-
ца 8 класса МАОУ  СОШ №10 Боярских Вера 
Ивановна рассказала историю своей семьи. 
Была составлена поколенная роспись: Мат-
веевых, Митиных.

Ученица 10 класса школы №1, Калаби-
на Валерия Алексеевна выступила с темой 
«Наш Герой! Мой род в истории страны». 
Валерия рассказала нам о своем праде-
де, участнике Великой Отечественной во-
йны Калабине Дмитрии Лукьяновиче. Как 
он прошел свой боевой путь. Был несколько 
раз ранен, но после ранения все равно воз-
вращался в строй. Имеет награды. И как, уже 
после войны, он вернулся в родные края в 
деревню Ключи Медвеженского сельско-
го Совета Кировской области. И в родной 
деревне продолжил свой трудовой труд. 
Затем, уже со своей семьей, переехали в 

поселок Октябрьский  и на долгие годы пу-
стили там свои корни. Дмитрий Лукьянович 
воспитал с женой пятерых детей. Он прожил 
долгую, трудную, но счастливую жизнь. Не 
стало Дмитрия Лукьяновича в 2001 году. 

Ученик 6 класса семейного обучения Да-
нилов Елисей Павлович рассказал о своих 
предках, участниках Великой Отечествен-
ной войны, о трех родных братьях Шама-
наевых – Иване, Николае и Василии Григо-
рьевичах из деревни Мостовая Режевского 
района Свердловской области. Шаманаев 
Иван Григорьевич погиб в январе 1942 года 
в районе Мамаева Кургана в возрасте 22 лет. 
Шаманаев Николай Григорьевич прошел 
всю войну, вернулся с наградами, но погиб в 
мирное время на рабочем месте 26 августа 
1982 года в возрасте 64 лет. Шаманаев Васи-
лий Григорьевич – младший лейтенант. Ко-
мандир взвода 759 стрелкового полка 163 
стрелковой дивизии. Погиб 30 января 1943 
года возле деревни Норы Лычковского рай-
она Новгородской области, только месяц 
назад ему исполнилось 27 лет.

Надеемся, что такие встречи будут про-
должаться и в последующие годы, а мо-
лодые исследователи своих родословных 
смогут рассказать о своих корнях. 

Народ, не знающий своего прошлого, не 
имеет будущего….

Член Режевского 
историко-родословного общества 

О.В.Шаманаева



Так и жили!
И вот одну такую старую историю я 

хочу вам рассказать. Дело было в нашей 
деревне Фирсово Режевского района. 
Как и в других деревнях, так и у нас, жили 
бедные и богатые. И у нас в деревне жил 
молодой, очень жизнерадостный, краси-
вый гармонист – Миша Швецов. Как гово-
рят в народе – «Первый парень на дерев-
не». Семья его была очень зажиточная. 
Девки с него глаз не спускали. Но судьба 
бывает злодейкой. 

Жила в этой же деревне девушка Ма-
рия. Ее родители жили очень бедно. Ма-
рия всегда сидела дома, не ходила на гу-
ляния. Была очень скромной и стеснялась 
своей бедноты. Но вот однажды ее отец 

Никита гулял где-то в компании и привел 
в дом одного местного богача. Когда они 
сидели за столом дома, то гость спросил 
у Марии: «Маришка, почему замуж не вы-
ходишь?» А было ей в ту пору как раз лет 
17 – 18. Она была хороша собой, но из-за 
ее бедности на нее мало кто смотрел. 

Родители Марии ответили гостю, что, 
мол, мы бедные, кто ее возьмет замуж- 
то? А гость тогда спросил у Марии: «А за 
Мишку Швецова хочешь замуж?» И отец 
Марии ответил: «Так он первый парень 
на деревне, разве он посватается за мою 
дочь?» На что гость ответил, что отец Ми-
хаила ему очень много задолжал и поэто-
му он скажет ему, чтоб тот засылал сватов.

А Михаил не хотел Марию в жены, он 

не любил ее. И за советом он пошел к сво-
ей тетке. И тетка сказала, чтоб Михаил за-
просил с них «хорошее» приданное. Чтоб 
в приданном было то-то и то-то… Они 
прекрасно понимали, что родители Ма-
рии не смогут собрать такое приданное, 
и тогда свадьбы не будет. Михаил так и 
сделал.

Услышав его условие, отец Марии рас-
сказал об этом своему богатому гостю. 
И тот ответил: «Не переживайте, я все 
устрою. Я все куплю!» И он сдержал свое 
слово, все было куплено. А волю родите-
лей раньше не обсуждали, и ослушаться 
ее было нельзя. И свадьба состоялась. 
Это был 1912 – 1913 год.

Раньше на свадьбы сбегалась погла-
зеть вся деревня. И эту свадьбу люди 
очень долго обсуждали. Жених и невеста 
сидели за столом чернее тучи, оба мол-
чали и были грустные. Михаил не любил 
Марию, и она об этом хорошо знала. Но 
ей думалось, что слюбится-стерпится, все 
будет хорошо. Но вот наступил 1914 год, 
и началась первая Мировая война. Ми-
хаила призвали  на войну. А в 1915 году 
Мария родила сына – Максима. С фрон-
та Михаил писем не писал, похоронки 
на него тоже не пришло. И в деревню он 
тоже больше не вернулся. Жители дума-
ли, что он остался жить где-то там, вдали, 

где и воевал.
А Мария больше замуж не выходила, 

растила сына одна. А потом и внуков. 
Умерла Мария в 1966 году и захоронена 
в родной деревне Фирсово.

Вот такие были раньше жизненные 
истории и человеческие судьбы. Испол-
нялась всегда воля родителей. А желание 
молодых никто не спрашивал. И как по-
том сложится их жизнь, это уже не имело 
значения. Главное было - желание роди-
телей, и ослушаться их – грех!

Член Режевского 
историко-родословного общества

Галина Гостюхина
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В июне 2023 года в Артемовском районе планируется проведе-
ние семейного съезда рода Абакумовых как одного из старейших в 
с.Покровское. Представители рода разъехались по разным городам 

и весям, задача съезда дать широкую огласку, чтобы собрать людей 
из самых удаленных уголков района и страны. 

Просим откликнуться персон, у которых были предки из рода Аба-
кумовых, чтобы выслать персональные приглашения на праздник. 

Телефон для связи: 8-904-547-03-49

Ñåìåéíûé ñúåçä Àáàêóìîâûõ

«Ни одна страна, ни один народ ан-
тигитлеровской каолиции не понесли 
таких тяжелых жертв, как Советский 
Союз, и никто не приложил столько 
сил, чтобы разбить врага, угрожавше-
му всему человечеству», - маршал Со-
ветского Союза Георгий Константино-
вич Жуков. 

Ильиных Дмитрий Тимофеевич, 
24.10.1907 год рождения, уроженец 
с.Черемисское Режевского района. Мо-
билизован в ряды РККА из запаса в сентя-
бре 1941 года Невьянским РВК, до призыва 
работал плотником в совхозе. Принимал 
участие в боях на Юго-Западном, Донском, 
Степном, Втором Украинском, Забайкаль-
ском фронтах. Военную службу проходил 
в составе 25 Отдельной маскировочной 
роты, маскировщик 1 взвода. В боях за Ро-
дину получил осколочное ранение в левую 
руку. Награжден 9 сентября 1945 года ме-
далью «За боевые заслуги» 

… Товарищ Ильиных - смелый, наход-
чивый боец. При выполнении специально-
го задания по обеспечению маскировкой 
штаба инженерных войск ефрейтор Ильи-
ных предложил смелое и правильное реше-
ние маскировки, и сам, не взирая на труд-
ности, осуществил его. Красноармеец 
Ильиных Д.Т. в своем подразделении всегда 

являлся опорой командования и имеет це-
лый ряд благодарностей. При выполнении 
боевых заданий он всегда проявлял усердие 
и самоотверженность, увлекая на выпол-
нение задания остальных бойцов. Това-
рищ Ильиных - участник боев с немецкими 
захватчиками в Великой Отечественной 
войне на деле доказал свою преданность 
Социалистической Родине (из наградного 
листа). Ефрейтор Ильиных Дмитрий Ти-
мофеевич войну закончил 3 сентября 1945 
года, награжден орденом «Отечественной 
войны II степени», медалями «За оборону 
Сталинграда», «За победу над Германией», 
«За победу над Японией». 

Шаманаев Василий Григорьевич, 
28.12.1915 – 20.01.1943 год, уроженец 
деревни Мостовой Режевского района. 
Призван в ряды Красной Армии из запаса 
в 1941 году Режевским РВК. В действую-
щей армии службу проходил в составе 759 
стрелкового полка 163 стрелковой диви-
зии, командир стрелкового взвода. Член 
ВЛКСМ. Младший лейтенант Шаманаев 
Василий Григорьевич погиб 20 января 1943 
года у деревни Норы Лычковского райо-
на, захоронен в братской могиле: деревня 
Кузьминское Парфинский район Новгород-
ская область. Всего захоронено 5225 чело-
век. Извещение о смерти оправлено Шама-

наевой Евдокии Ефимовне. 
Шаманаев Иван Григорьевич, 1920 

– 01.1942 год, уроженец деревни Мо-
стовая Режевского района. На действи-
тельную службу в ряды РККА призван в 
1941 году Режевским РВК. Службу проходил 
в составе 96 стрелковой дивизии, 37 Ар-
мия (Южный фронт), механик-водитель. 
Последнее письмо отправил родным 27 
декабря 1941 года (п/я 164/4). Красноарме-
ец Шаманаев Иван Григорьевич погиб в на-
чале января 1942 года при наступлении в 
районе Мамаева Кургана – Ряженое (река 
Миус) Ростовской области. Извещение о 
гибели отправлено отцу Шаманаеву Гри-
горию Петровичу. 

Шаманаев Николай Григорьевич, 
13.03.1919 – 26.08.1982 год, уроженец 
деревни Мостовая Режевского района. 
Призван в ряды Красной Армии из запаса 22 
июля 1941 года Режевским РВК. Службу про-
ходил в составе 1072 стрелкового полка 
313 стрелковой дивизии, ездовой 8 бата-
реи 76 мм пушек. Член ВКП(б). 17 августа 
1944 года награжден медалью «За боевые 
заслуги» за то, что 1-2 августа 1944 года 
в бою за деревню Ханковара Суоярвского 
района, Карело-Финской ССР из-под силь-
ного артиллерийско-минометного об-
стрела вывез орудие, сохранил коней. 11 

мая 1945 года награжден медалью «За от-
вагу» за то, что в бою 27 марта 1945 года 
за город Гдыня обеспечил расчет боепри-
пасами. 19 октября 1945 года награжден 
медалью «За отвагу» за то, что в бою за 
населенный пункт Кертентин 2 мая 1945 
года в составе расчета форсировал про-
лив Дивенов установил орудие на откры-
той позиции на западном берегу пролива, 
отбил контратакующего противника, 
уничтожив при этом до 8 гитлеровцев. 
Ефрейтор Шаманаев Николай Григорьевич 
войну закончил в мае 1945 года. Награжден 
медалями «За оборону Советского Запо-
лярья», «За победу над Германией», знаком 
«Отличный артиллерист». Демобилизо-
ван в 1947 году. 

«Мы, фронтовики, не зря прожили 
жизнь, мы сумели разгромить фашизм 
и вселить веру в торжество нашего 
общего дела. Так пусть же каждый мо-
лодой человек помнит и чтит завоева-
ние отцов и дедов, всего советского на-
рода», - маршал Советского Союза Иван 
Степанович Конев.

Подготовила Ирина Белоусова 

фото  из  книги  А.Соловьёва

Вспоминая своих бабушек и дедушек, сейчас даже удивляешь-
ся, как нелегко им было тогда жить. Ведь они тоже были когда-
то молодыми и любили. Но времена тогда были такие, что их 
волю на бракосочетание никто не учитывал. Все решали родите-
ли. И ослушаться их никто не осмеливался. Как сказали родите-
ли, так и будет. И это был закон. И девушек замуж выдавали по 
сговору. Сговорились родители жениха и невесты - и все, а про 
любовь молодых никто и не спрашивал. Слюбится - стерпится. 

«Уходят из жизни фронтовики, 
но останется в веках эта книга – 
живая память народа. Дети, вну-
ки и правнуки участников Великой 
Отечественной войны! Гордитесь 
подвигами своих предков: отцов и 
дедов, - передавайте от поколения 
к поколению память о героизме и 
мужестве своих родных, не жалев-
ших своих жизней во имя победы над 
фашизмом!» - Александр Петрович 
Соловьев, автор книги «Жить и 
помнить», в которой он собрал име-
на режевских участников Великой 
Отечественной войны и увековечил 
их память на страницах издания. 



Особое внимание будет обращено на 
профилактическую работу по пресече-
нию нарушений, связанных с управлением 
транспортными средствами водителями, 
находящимися в состоянии опьянения и ли-
шенными либо не имеющими права управ-
ления транспортными средствами. 

Госавтоинспекция по Режевскому рай-
ону напоминает: за управление транспорт-
ным средством в состоянии опьянения 
предусмотрено административное наказа-
ние в виде штрафа в размере 30 тысяч ру-
блей и лишения права управления транс-
портными средствами на срок от полутора 
до двух лет. За такое же нарушение, совер-
шённое повторно, водителя могут привлечь 
к уголовной ответственности вплоть до ли-
шения свободы до двух лет с одновремен-
ным лишением водительских прав до трёх 
лет.  

Также Госавтоинспекция обращается ко 
всем гражданам, имеющим активную граж-
данскую позицию в сфере безопасности 
дорожного движения с просьбой не оста-
ваться равнодушными к данной проблеме и 
сообщать в полицию о водителях, которые 
ведут себя на дороге подозрительно, управ-
ляют автомобилем в нетрезвом состоянии. 
Сотрудники полиции готовы предпринять 
все необходимые оперативные меры реа-
гирования на сообщения о нетрезвых во-
дителях.  

Сообщить информацию можно по теле-
фону дежурной части ОМВД России по Ре-
жевскому району 8(34364)3-23-61.

В этот апрельский день миллионы лю-
дей разных стран с особым чувством произ-
носят имя – Владимир Ильич Ленин.

История знает много личностей, чьи 
имена прогремели на весь мир. Но одни из 
них застыли на каменных пьедесталах, дру-
гие затерялись в исторических хрониках. 
Ленин же и сегодня присутствует всюду. Он 
там, где люди труда ведут борьбу против 
всевластия капитала. Он вместе с бастую-
щими рабочими Франции и Италии. Учение 
Ленина помогает коммунистам Китая, Вьет-
нама, Кубы в строительстве социализма. 
Ленин ведёт вперёд трудящихся России, ко-
торые остаются верны идеалам Советской 
власти и социализма. 

Родившись на берегах Волги, молодой 
Владимир Ульянов посвятил жизнь борьбе 
за освобождение трудового народа от ни-
щеты, бесправия и угнетения. Надёжным 
компасом служило ему учение Маркса, 
которое он глубоко постиг и развил для  
новых исторических условий. «Грозящая 
катастрофа и как с ней бороться», - так про-
сто и понятно назвал Ленин свою работу, 
написанную в сентябре 1917 года. По сути, 
она стала призывом ко всем политическим 
силам тогдашней России вместе бороться с 
нависшей бедой –  полной экономической 
разрухой, массовой безработицей, голодом. 
Ленин предложил эффективный рецепт, 
чтобы  избежать катастрофы – «контроль, 
надзор, учёт, регулирование со стороны го-
сударства». Среди конкретных шагов – объ-
единить все банки в один, установить над 
ним  государственный контроль и нацио-
нализировать картели, синдикаты и тресты. 
Временное правительство отказалось вни-
мать этим советам. Октябрьская революция 
стала тогда неминуемой, и только больше-
вики дали убедительный ответ на «грозя-
щую катастрофу».

В предреволюционной борьбе  Ленин 
продемонстрировал всю силу своей лич-
ности, проявил качества стратега и лиде-
ра. В нужный момент и в нужном месте он 
уверенно заявил, что «есть такая партия», 
которая готова взять в свои руки будущее 
России. Взяв власть, Ленин и большевики 
защитили Отечество от иностранных интер-
вентов и их белогвардейских пособников. 
Они развернули масштабную и небывало 
трудную работу по сохранению России  и 
строительству государства рабочих и кре-
стьян.

Именно Ленин разработал теорию и 
практику перехода от капитализма к со-
циализму. Это он предложил идеи «новой 
экономической политики» и стоял у ис-
токов грандиозного плана ГОЭЛРО. Имен-
но он – первым в мире! – заложил основы 
долгосрочного планирования народного 
хозяйства. Ленин разработал идею  модер-

низации страны, и эта идея была успешно 
претворена в жизнь.Ленинские идеи были 
новым словом в экономике и управлении, в 
социальном развитии общества.

Став во главе первого Советского пра-
вительства, т.е. являясь Председателем Со-
внаркома, Владимир Ильич подписал пер-
вые декреты Советской власти. 

Декрет о мире положил конец участию 
страны в империалистической бойне; Де-
крет о земле дал крестьянам то, что веками 
ждал народ – земельные наделы в личное 
пользование. Впервые в мире был учреждён 
8-часовой рабочий день при 48- часовой 
рабочей неделе, по 8 часов на работу, на от-
дых и сон! Невиданные доселе условия для 
наёмных работников! Государство гаранти-
ровало ежегодные оплачиваемые отпуска 
и ввело социальное страхование. Теперь 
работник в случае болезни будет обеспечен 
необходимым  минимумом для жизни.  От-
пуск для женщин по беременности и родам 
тоже был установлен декретом Советской 
власти, мы до сих пор называем его «де-
кретным». Отменены штрафы – страшный 
бич для наёмных рабочих. Они порой  со-
ставляли до 40 процентов заработка. Всту-
пил в силу Кодекс законов о труде – КЗоТ, в 
котором закреплён целый комплекс зако-
нодательных норм, в том числе по соблюде-
нию условий труда и техники безопасности.  
Ликвидирована детская беспризорность и 
массовая неграмотность населения. Вве-
дено всеобщее бесплатное образование и 
общедоступная система здравоохранения. 
А ещё впервые в мире бесплатное лечение 
и отдых в санаториях и домах отдыха. Клю-
чевое завоевание Советской власти – бес-
платное жильё для всех. Всё это начато в 
первые годы после революции и продолже-
но в дальнейшем. Всемирное историческое 
значение социальных преобразований в 
Советской России состояло в том, что боясь 
революционных взрывов в своих странах, 
владельцы «заводов, газет, пароходов» вы-
нуждены были постепенно идти на уступки 
бастующим рабочим. Они вынуждены были 
сокращать рабочий день также до 8 часов, 
предоставлять отпуска и делать другие по-
слабления. Такова была сила примера Со-
ветской России для всего мира! 

Заслуга В.И.Ленина в том, что он по-
стоянно занимался вопросами теории раз-
вития марксизма в новых исторических 
условиях. Он считал важным и обязатель-
ным смотреть вперёд и видеть следующие 
шаги. Так, создание государства на основе 
равноправных советских социалистических 
республик, где нашлось место всем нациям 
и народностям, оказалось исторически пра-
вильным шагом. Советский Союз, СССР, сто-
летие которого мы недавно отмечали, пока-
зал силу и мощь народного строя. Одной из 

серьёзных причин развала СССР было имен-
но забвение  теории марксистско-ленинско-
го учения, остановка в его развитии. 

Важнейшие мировые тенденции тео-
ретически вскрыты и описаны Лениным. В 
начале минувшего века он доказал, что ка-
питализм перешёл в высшую стадию – им-
периализм. Хозяином мира стала финансо-
вая олигархия. Она захватила управление 
экономикой и политикой большинства го-
сударств. Борьба за рынки сбыта приводит 
к  войнам и страданиям. Ленин обосновал, 
что империализм есть «канун социальной 
революции пролетариата». Он показал, что 
мир вошёл в эпоху крушения капитализма. 

Ленин был не просто исполнителем дове-
ренных ему полномочий, он был настоящим 
учёным в области философии, политэконо-
мии, государственного строительства. 

«Большое видится на расстояньи», - на-
писал Сергей Есенин в год смерти Ленина. 
И это в самом деле так. Со временем, с го-
дами всё ярче высвечивается значимость 
личности В.И.Ленина, мыслителя, созидате-
ля, революционера, подлинного марксиста. 
«Ленин и сейчас живее всех живых, наше 
знамя, сила и оружие!» - скажем мы вместе 
с поэтом Маяковским в День рождения Вла-
димира Ильича Ленина!

Л.А. Полякова 
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Начальник 223 пожарно-спасательной 
части Геннадий Руснак напоминает, для того 
чтобы ваша неосторожность не стала при-
чиной пожара на приусадебном участке, со-
блюдайте правила:

- Во время действия особого противо-
пожарного режима запрещено разводить 
костёр и пользоваться мобильными манга-
лами даже на территории дачного или са-
дового участка. Допускается использование 
только стационарных мангалов или печей, 
сконструированных с соблюдением требо-
ваний пожарной безопасности. Капиталь-
ная печь должна быть удалена от здания не 

менее чем на пять метров, а в радиусе двух 
метров от неё не должны находиться горю-
чие материалы, в том числе трава и кустар-
ники;

- Запрещено  сжигание мусора и сухой 
травы, проведение любых пожароопасных 
работ;

- Своевременно очищайте территорию 
садовых участков и приусадебную террито-
рию от сухой растительности пожаробезо-
пасными способами;

- Дороги, проезды, подъезды, проходы 
к домам и водоисточникам, используемым 
для целей пожаротушения, должны быть 
всегда свободными.

Предотвратить легче, чем тушить. Имен-
но поэтому населению так важно осознать, 
что они своими же руками уничтожают де-
сятки тысяч гектаров лесов, а в населенных 
пунктах страдают приусадебные участки с 
расположенными на них надворными по-
стройками.

При обнаружении возгораний на терри-
тории населенных пунктов сообщайте о них 
в пожарную охрану по телефонам: 101, 112.

Постановлением Правительства Свердловской области № 248-ПП 
от 06.04.2023 года с 15 апреля 2023 года на всей территории Сверд-
ловской области введен Особый противопожарный режим.

В целях профилактики дорож-
но-транспортных происшествий 
на территории Свердловской об-
ласти в период с 20 по 23 апреля 
2023 года будет проведено целевое 
оперативно-профилактическое ме-
роприятие «Безопасная дорога». 
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В городе Реж в пункте кратковременного содержания безнадзорных животных находятся собаки и кошки, готовые обрести дом и любящих хозяев. Животные прошли ветеринарный карантин, поставлены необходимые прививки. Есть  
щенки и котята, возраст от 1 месяца до года.  Если Вы хотите обрести друга и надёжного охранника, звоните по телефону 8-912-674-23-28. Мы можем доставить вам понравившееся животное. Уважаемые режевляне, если у вас есть 

возможность помочь кормом для животных, то мы с радостью примем крупы (кроме перловой - ее собакам нельзя), макаронные изделия, кости, лапки кур, хлеб, сухари, сухой корм. Заранее огромное всем спасибо.

 МАЛЫШ. Крупный, моло-
дой, послушный, приучен 

к цепи и вольеру

Отделение СФР по Свердловской 
о б л а с т и  и н ф о р м и р у е т

 ДИК. Небольшого роста, 
громко лает, охранник, 

приучен к вольеру

БОНА. Молодая, крупная 
девочка, спокойная, 
приучена к вольеру

 СТЕЛЛА. Спокойная де-
вочка, приучена 

к вольеру

 ШЕРРИ. Молодая, средне-
го роста, очень любит де-
тей, приучена к вольеру

 ЩЕНКИ. Возраст 
3 месяца, от крупной 

собаки

Отделение СФР по Свердловской области 
напоминает, что с 2022 года действует беззаяви-
тельный порядок назначения страховых и соци-
альных пенсий по инвалидности. 

Пенсия и ежемесячная денежная выплата, в 
том числе набор социальных услуг, назначаются 
со дня признания гражданина инвалидом на ос-
новании данных Федеральной государственной 
информационной системы «Федеральный ре-
естр инвалидов» (ФГИС ФРИ) без необходимости 
представления в Социальный фонд подтверж-
дающих документов. Пенсия назначается граж-
данам, которые до установления инвалидности 
не являлись пенсионерами. Если инвалидность 
устанавливается гражданину, который уже полу-
чает пенсию, СФР назначает только ежемесячную 

денежную выплату. Беззаявительный порядок   
назначения ежемесячной денежной выплаты ин-
валидам действует с 28 июля 2020 года. 

Решение о назначении страховой или соци-
альной пенсии по инвалидности принимается не 
позднее пяти рабочих дней со дня поступления 
информации об инвалидности из ФГИС ФРИ. В те-
чение трех рабочих дней после вынесения реше-
ния о назначении пенсии Социальный фонд изве-
щает об этом гражданина. Уведомление о том, что 
пенсия назначена, приходит в личный кабинет на 
портале госуслуг или по почте, если учетной за-
писи на портале госуслуг нет.

После назначения пенсии от гражданина по-
требуется определить способ доставки пенсии. 
Заявление о доставке пенсии можно подать он-

лайн через  на сайте СФР или на 
. При необходимости изменить 

способ доставки выплат можно в любое время, 
для этого необходимо подать новое заявление 
любым удобным способом: также онлайн через 
личный кабинет на сайте СФР или на портале 
госуслуг, лично в клиентской службе СФР или в 
МФЦ.

Более подробную информацию о назначении 
пенсии по инвалидности в беззаявительном по-
рядке можно получить:

- по телефону горячей линии Отделения СФР 
по Свердловской области 8-800-6000-389 (для 
лиц, проживающих на территории РФ, звонок 
бесплатный). Время работы телефона горячей ли-
нии: понедельник - четверг с 8.30 до 17.30, пятни-

ца - с 8.30 до 16.30; 
- по телефону единого контакт-центра 8-800-

10-000-01 (для лиц, проживающих на территории 
РФ, звонок бесплатный). Время работы единого 
контакт-центра: с понедельника по пятницу - 
круглосуточно, суббота и воскресенье с 07.00 до 
17.00 часов, обработка обращений с участием 
операторов, диалоговый текстовый бот - кругло-
суточно. 

Получить информацию, связанную с персо-
нальными данными, можно при наличии кодово-
го слова. Кодовое слово можно установить в про-
филе пользователя в  на сайте 
Социального фонда России.

10 апреля члены Молодежного совета От-
деления СФР по Свердловской области приняли 
участие в торжественном открытии восьмого ре-
гионального этапа Национального чемпионата 
по профессиональному мастерству среди людей 
с инвалидностью и ограниченными возможно-
стями здоровья «Абилимпикс». 

Большего всего молодых людей интересова-
ли вопросы, связанные с электронными услугами 
СФР: как работать с личным кабинетом на портале 

госуслуг и ФРИ, что такое электронный сертифи-
кат ТСР, а также какие меры социальной поддерж-
ки есть у людей с ограниченными возможностями 
здоровья. 

Управляющий ОСФР по Свердловской обла-
сти также посетила мероприятие. «Очень прият-
но, видеть, как вживую общаются представители 
Молодежного совета ОСФР с молодежным сооб-
ществом области. Такой формат взаимодействия 
открывает огромные возможности для информи-

рования граждан с ОВЗ со стороны Социального 
фонда России », - сказала Елена Альшиц.

Основная цель конкурсов «Абилимпикс» за-
ключается в обеспечении эффективной профес-
сиональной ориентации и мотивации людей с 
инвалидностью и лиц с ограниченными возмож-
ностями здоровья к получению профессиональ-
ного образования, содействии их трудоустрой-
ству и социокультурной инклюзии в обществе. 
Организаторами чемпионата выступили  Мини-

стерство образования и молодежной политики 
Свердловской области  и  Региональный Центр 
развития движения «Абилимпикс» при поддерж-
ке Национального центра «Абилимпикс» и АНО 
«Россия - страна возможностей». В Свердловской 
области в чемпионате примут участие 231 школь-
ник от 14 лет, 316 студентов и 39 специалистов по 
55 компетенциям.

Объем перечисленных в медицинские орга-
низации средств за оказанные услуги в первом 
квартале 2023 года составил более 97,5 млн. ру-
блей. Деньги направлены на оплату услуг, предо-
ставленных в связи с беременностью и рождени-
ем детей.

Родовой сертификат - это документ, кото-
рый предоставляет беременной женщине вы-
брать медучреждение, в котором она будет на-
блюдаться до и после беременности и рожать. 
Электронный сертификат формируется врачами 
при первом посещении женской консультации по 
месту жительства. Если сертификат не был открыт 

женской консультацией, его сформирует роддом. 
Сертификат может быть также оформлен детской 
поликлиникой, где будут проводиться профилак-
тические осмотры ребенка.

Раньше женщине нужно было самостоятель-
но представлять бланк сертификата в медучреж-
дение. Теперь это не требуется, поскольку все не-
обходимые сведения Социальный фонд получает 
автоматически. Это, в частности, данные о поста-

новке на учет в женской консультации, а также 
данные о том, что роды успешно приняты и были 
оказаны услуги по профилактическому наблю-
дению ребенка в течение первого года жизни. 
Переход на электронную форму родового серти-
фиката значительно упростил для медицинских 
работников процедуру заполнения документа, а 
для женщин отменил необходимость носить с со-
бой и предъявлять бумажный бланк. 

Об итогах работы Отделения СФР за три 
месяца рассказала управляющий ОСФР по 
Свердловской области Елена Альшиц на 
пресс-конференции в пресс-центре ТАСС-
Урал, которая состоялась 6 апреля. 

Создание Социального фонда России по-
зволило упростить процедуру выплат нужда-
ющимся и оказание различных видов соци-
альной поддержки. Быстро и удобно получить 

ответы на все волнующие вопросы, оформить 
выплаты и льготы жители региона могут в 57 
единых офисах клиентского обслуживания.

«Наша приоритетная задача - предоста-
вить гражданам возможность быстрее и удоб-
нее обращаться сразу за несколькими мера-
ми поддержки в единый офис клиентского 
обслуживания. Мы готовы к дальнейшей эф-
фективной работе в интересах населения», - 

отметила в своем выступлении Елена Альшиц.
На пресс-конференции назвали разме-

ры индексации страховых пенсий, с 1 янва-
ря индексация составила 4,8%, затронув 1 
миллион неработающих пенсионеров; с фев-
раля на 11,9% проиндексировали материн-
ский капитал, размер которого составляет 
586946,72 руб. при рождении первого ребен-
ка и 775628,25 руб. при рождении второго 

ребенка.
Заместитель управляющего ОСФР Ольга 

Шубина сообщила, что единое пособие было 
назначено 58935 свердловчанам на 101242 
ребенка. 

С января текущего года начала выплачи-
ваться новая социальная выплата медицин-
ским работникам.

12 апреля начал свою работу II Междуна-
родный форум-выставка социальных технологий 
«СОЦИО». В торжественном открытии меропри-
ятия приняли участие Министр социальной по-
литики Свердловской области Андрей Злоказов 
и управляющий ОСФР по Свердловской области 
Елена Альшиц.

Управляющий Отделением подчеркнула, что 

данная выставка уникальна, поскольку на ней 
представлен ряд инновационных технологий 
средств реабилитации, а также новейшие протез-
но-ортопедические изделия.

  «С каждым годом наши услуги становятся 
более клиенториентированными, проактивными 
и удобными. Мы используем современнейшие 
сервисы и способы оказания услуг. Одним из та-

ких сервисов является электронный сертификат, 
который позволяет приобретать технические 
средства реабилитации, не выходя из дома», - от-
метила в своем выступлении Елена Альшиц.

Она посетила и ознакомилась с представлен-
ными на стендах техническими средствами реа-
билитации,  пообщалась с экспертами в области 
разработки и использования ТСР при ограничен-

ных возможностях здоровья.
«СОЦИО» - это международная форум-вы-

ставка социальных технологий, основной целью 
которой является содействие изменению каче-
ства жизни граждан путем объединения усилий 
государства, бизнеса, науки и общественного сек-
тора, решающих задачи и формирующих клиент-
ские пути в социальной сфере.
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Санаторий-водолечебница «Липовка» 
− бальнеологический курорт. Расположен 
в экологически чистом районе, со всех сто-
рон окружён целебным сосновым бором. 
Эти места обладают источником здоровья 
и жизненной силы – целительной водой с 
уникальными свойствами, успешно конку-
рирующей по составу с радоновыми водами 
российских и зарубежных курортов. 

Преимущества «Липовки»: 
- комплексный подход; 
- ведущие специалисты восстановитель-

ной медицины; 
- диагностика экспертного класса; 
- современное оборудование мирового 

уровня; 
- эффективные процедуры красоты (Аль-

фа-капсула, скульптура лица, прессотера-
пия, все виды массажа). 

После лечения в «Липовке» вы получае-
те: 

- отдых и оздоровление; 
- восстановление организма, активацию 

его естественных ресурсов; 
- безоперационное лечение хрониче-

ских болей в спине и суставах, головной 

боли, воспалительных и аллергических за-
болеваний кожи, нарушений в работе жен-
ского и мужского организма. 

В общем - омоложение души и тела! 
А еще вас ждут пешие или велопрогулки 

по лесной тропе, расположенной в самом 
центре самоцветной уральской полосы. Чи-
стый и свежий лесной воздух позволяет за-
быть о суете больших городов, растворяет 
все тревоги и волнения. А воздух хвойного 
леса обладает мощными целительными 
свойствами, благодаря активному выде-
лению хвойными деревьями фитонцидов, 
которые обеззараживают воздух и созда-
ют уникальный микроклимат. Кроме того, 
во время прогулок вы сможете собраться 
с мыслями в одиночестве или насладиться 
общением с близкими.

А также в «Липовке» вам предложат 
сбалансированное трёхразовое питание из 
экологически чистых фермерских продук-
тов! 

Акция при покупке туров от  7 дней с 1 
по 10 мая 2023 года:  

- При одновременной покупке двух пу-
тёвок по любой программе ребёнок в воз-

расте до пяти лет проживает бесплатно!
- При одновременной покупке четырёх 

путёвок по программам - для пятого отдыха-
ющего скидка 20% на проживание (при за-
селении в один блок из двух номеров). 

Предложение ограничено! Скидки и ак-
ции не суммируются! 

Бронируйте путёвки удоб-
ным способом. 

По телефонам: 
+7 (343) 645-80-00; 
+7 (902) 150-00-44; 
+7 (902) 254-15-53; 
+7 (950) 547-11-87. 
По электронной почте: 

putevki@lipovka.info 
Заявкой через сайт                            

www.lipovka-sanatory.ru 
Бесплатный трансфер от г.Реж! 
Укройтесь от суеты и забот − приезжай-

те в «Липовку». 
НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организуем ваш мини-отпуск с максимальной поль-
зой для восстановления душевных сил, здоровья и кра-
соты! Специальное предложение в санатории-водоле-
чебнице «Липовка» действует на период с 1 по 10 мая!

имеются противопоказания. необходимо 
проконсультироваться со специалистами

Мой город - милый, древний,
Мой старый и родной, 
Хоть ты и маленький, 
Но сердцу дорогой. 
Мне дорог пруд твой тихий, 
Зеленый парк над ним, 
С большой трубою Никель 
И церковь белая за ним. 
 Так написала Некрасова Галина Михай-

ловна, бабушка Ибраева Виталия, ученика 5 
класса средней школы №1. 

В Центральной детской библиотеке не-
давно была проведена в очередной раз ро-
доведческая игра. В этом году игра на тему 
«Мой город, город, который я люблю» была 
посвящена 250-летию со дня рождения Ре-
жевского завода. 

Цель игры - развитие интереса у моло-
дого поколения к исследованию истории 
своего рода, к истории своей страны. 

В этом году исполняется 250 лет со дня 
рождения Режевского завода. Много собы-
тий произошло в жизни нашей страны за это 
время. Изменилась жизнь всего населения 
бывшей Российской империи и нашего го-
рода тоже. Режевской чугунолитейный и же-
лезоделательный завод  дал жизнь нашему 
городу. Семьи, живущие в Реже, были связа-
ны с работой завода как до революции, так 
и в советское время. 

Молодому поколению необходимо 
знать о нашем заводе и о нашем городе.

Участниками игры были учащиеся 3-4-5-
6-х классов школ города и района – коман-
ды из 4 человек. Предлагались упражнения 
по истории нашего города. Кроме выпол-
нения домашнего задания, были задания и 
упражнения на знание названий улиц горо-
да, на знание героев Отечественной войны 
– своих родственников, математические за-
дачи по истории. 

Дома нужно было подготовить в пись-
менном виде ответ на вопрос: «Какие слу-
чаи, связанные с главным сооружением 
нашего города – плотиной - известны в 
вашей семье?» А еще дети учили стихи о 
нашем городе. 

Меня порадовали сочинения детей. 
Они знают, что плотина – это начало на-
чал нашего Режевского завода. Энергия 
воды приводила в движение все механиз-
мы в цехах завода. С плотины началось 
всё строительство. Знают, что строитель-
ным материалом служила лиственница. 
Это дерево обладает чудесным свой-
ством – крепчает в воде, не гниёт. Поэто-
му и простояла плотина без капитального 
ремонта два века. 

Плотина перекрыла свободное дви-
жение воды, но соединила два берега. 
Посёлок при заводе рос на обоих бере-
гах. А улицы протянулись вдоль пруда и 
перпендикулярно к нему. И случаи, свя-
занные с плотиной, были самые разные. 
От знакомств молодых людей, признания 
в любви, до прогулок по плотине, на-
блюдения за вечерней зарёй и разными 
природными чудесами. Но самое главное 
событие, связанное с каждой семьей в 
нашем городе, это шествие Бессмертного 
полка по плотине к Монументу боевой и 
трудовой славы режевлян 9-го мая в День 
Победы. В каждой семье кто-то воевал, 
кто-то работал на заводах или на колхоз-
ных полях. И дети знают имена своих род-
ных – героев Великой Отечественной во-
йны. Все участники родоведческой игры 
назвали имена родных и участников во-
йны и тружеников тыла.  Если взрослые 
будут рассказывать детям о наградах сво-
их родственников, о тех местах, где они 
сражались, совершали подвиги, погиба-

ли, где работали родные, чем помогали 
фронту теперь прадедушки, прабабуш-
ки и даже уже прапрадеды детей, будут 
рассказывать о цене Победы, то память 
о героях не умрет. История страны скла-
дывается из историй простых людей. На-
родная память о Великой Победе должна 
жить.

И, я надеюсь, наша игра, подготовка к 
участию в игре помогла участникам - де-
тям - понять, что значит плотина в жиз-
ни Режевского завода, в жизни города, 
в жизни каждой режевской семьи. Педа-
гоги, организовавшие команды, - это на-
стоящие учителя, которые «ведут» детей, 
учителя, которые не просто «выдают» 

уроки  и «оказывают образовательные ус-
луги», а именно «ведут» детей к знаниям. 

Вот их имена: Соснина Надежда Алек-
сандровна (средняя школа №1), Клеваки-
на Марина Альбертовна (средняя школа 
№1), Дектярева Лариса Витальевна (сред-
няя школа №1), Бабинова Любовь Влади-
мировна (средняя школа №5), Шаравьева 
Светлана Александровна (средняя школа 
№2). 

А Режевское историко-родословное 
общество продолжит организовывать по-
добные игры для детей – учащихся школ 
города и района.

Л.Соскова, член Режевского 
историко-родословного общества
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В 2023 году со дня рождения великого рус-
ского поэта Сергея Владимировича Михалкова 
исполнилось 110 лет, и главной темой Фести-
валя стали слова его первой детской песенки 
«Мы едем, едем, едем в далекие края». Самая 
известная семейка Михалкова – семейка Фин-
тифлюшкиных - не давала скучать никому и не-
сла море позитива. Игры, загадки, викторины, 
зарядка! На сцене юные артисты выступали с 
красочными номерами, покоряя сердца зри-
телей талантом, простотой, детской искренно-
стью. В сердцах зрителей бушевали эмоции и 
восторг!

Профессиональное жюри в составе за-
местителя директора Управления культуры 
и молодежной политики Анны Сергеевны Ба-
рановой, ведущего специалиста Управления 
образования Надежды Александровны Коро-
левой, художественного руководителя Дворца 
культуры «Горизонт» Яны Валерьевны Кузов-
никовой, хормейстера Центра культуры и ис-
кусств Ирины Анатольевны Дегтяренко, хоре-
ографа Центра культуры и искусств Екатерины 
Андреевны Козловой распределили номина-
ции следующим образом: 

«Музыкальный лучик» - за лучшую музы-
кальную композицию награжден детский 
сад «Улыбка»;

«Танцующий лучик» - за лучшую хорео-
графическую постановку «Золотая рыб-
ка»;

«Блестящий лучик» - за лучшую теа-
тральную постановку награжден детский 
сад «Искорка»;

За самое оригинальное выступление в 
номинации «Креативный лучик» победил 
детский сад «Одуванчик»;

«Теплый лучик» - за самую лиричную 
композицию победил детский сад «Вишен-
ка»;

За яркость сценических образов в номи-
нации «Разноцветный лучик» победу одер-
жал садик «Спутник»;

«Солнечные зайчики» - за самое дина-
мичное выступление награду получил дет-
ский сад «Теремок»;

«Солнечная семейка» - за лучшую поста-
новку семейной направленности выиграл 
детский сад «Колокольчик»;

В номинации «Золотой лучик» - за пол-
ное раскрытие тему Фестиваля победу 
одержал наш детский сад «Крепыш»! 

Маленькие озорные артисты от души пели 
и танцевали. С первых минут выступления 
мальчишки и девчонки старательно выводили 
ноты и выполняли танцевальные движения, 
радуя зрителей своим милым творчеством. 

В Центре Культуры и Искусств состоялся 
самый настоящий праздник! Наш детский сад 
«Крепыш» принимал участие в конкурсе Рай-
онного фестиваля детского творчества «Лучик 
солнца золотой»-2023г! Это было очень волни-
тельно, но результат того стоил! Большое спа-
сибо организаторам замечательного конкурса 
и членам жюри! Очень приятно, что вы оцени-
ли наши старания по достоинству! 

Результат нашего выступления - невероят-
ный стимул двигаться только вперёд! Мы полу-
чили массу необыкновенных и удивительных 
впечатлений! Огромное спасибо за дружелюб-
ную атмосферу, положительные эмоции, по-
даренные детям и взрослым! Удачи, успехов и 
процветания конкурсу! 

С уважением, коллектив МБДОУ №8 
«Крепыш», педагоги, родители, дети

14 апреля стены Центра культуры и искусств вновь с 
самого утра наполнились детским смехом, шумом, вол-
нением и необыкновенной яркостью. День выдался на-
сыщенным и праздничным. Девять детских садов Режа 
и Режевского района собрались на традиционный Фе-
стиваль детского творчества «Лучик солнца золотой». 

КРЕПЫШ

УЛЫБКА

ТЕРЕМОК

ОДУВАНЧИК

КОЛОКОЛЬЧИК

ВИШЕНКА

СПУТНИК

ИСКОРКА

ЗОЛОТАЯ   РЫБКА



В первые же дни мобилизации пред-
приниматели нашего города создали штаб 
гуманитарной помощи, открыли по городу 
множество пунктов приема средств. Очень 
много режевлян приняло участие в работе 
по сбору гуманитарной помощи. Благодаря 
полученным средствам для мобилизован-
ных комплектовались наборы.

Штаб и сейчас помогает формировать 
посылки военным, отправляет грузы в зону 
специальной военной операции, в госпи-
тали, гражданскому населению и детям Лу-
ганской и Донецкой народных республик. 
Работают акции добрых дел, в которых уча-
ствуют добрые люди, поток которых никог-
да не заканчивается!

Россия – удивительная страна! И, конеч-
но, ее сила и величие в уникальных людях! 
Сегодня у России непростое время. Вре-
мя великой работы русского народа. Пора 
сложных задач, когда мы просто обязаны 
сплотиться, и тогда появится уверенность в 
том, что мы все можем! Сила России в таких 
людях, которые бесконечно много времени 
и труда тратят на поддержку защитников 
родной страны!

Грамоты Главы Режевского городско-
го округа вручили: 

Пушкаревой Марине Александровне. 
Марина Александровна - активный участ-
ник штаба гуманитарной помощи, волонтер. 
Она снабжает гуманитарные марши запа-
сом провизии.

Кашфуллиной Ольге Викторовне. 
Ольга Викторовна - хранительница пункта 
сбора помощи, Она активно работает с во-
лонтерами, гуманитарная помощь в руки 
режевским ребятам попадает прямо из ее 
рук.

Дзюминой Елене Леонидовне, она - 
член штаба гуманитарной помощи, знает 
все лекарства, которые могут понадобить-
ся военным в окопе, а врачам - в госпитале. 
Елена Леонидовна организовала в аптеках 
города сбор лекарств, кроме этого она сама 
закупает лекарственные препараты на соб-
ственные средства, комплектует аптечки 
для режевских военнослужащих. 

Деевой Анастасии Александровне, 
активному волонтеру при сборе лекарств и 
формировании аптечек. 

Швецовой Ольге Васильевне, она ор-
ганизатор акции «Теплые руки». Ольга Васи-
льевна кроит теплые костюмы, раздает крой 
желающим шить на дому, консультирует их, 
организовала в своем отделе «Рукодельни-
ца» пункт сбора помощи. 

Брюшковой Татьяне, инициатору ак-
ции «Теплые руки», помогла штабу гума-
нитарной помощи закупить материал для 
пошива, нашла самые удобные лекала, зани-
малась раскроем теплых вещей.

Клепиковой Ольге Владимировне, в 
паре со Светланой Сергеевной Шенк они 
сшили больше всех теплых флисовых костю-
мов, в которых так нуждаются наши защит-
ники. 

Плешковой Светлане Вячеславовне, 
самой активной швее нашего города, кото-
рая собрала вокруг себя коллег из других 
ателье. Все вместе они трудились над поши-
вом теплых зимних спальников.

Маньковой Наталье Михайловне - 
самому активному волонтеру штаба, она 
участвует в сортировке гуманитарной по-
мощи, изготовлении свечей, маскировоч-
ных сетей. Наталья Михайловна работает в 
д/с «Колокольчик», занимается патриоти-
ческим воспитанием своих малышей. Они 
всей группой рисуют и собирают посылки 
для солдат. 

Поповой Любови Викторовне, масте-
рице, связавшей самое большое количество 
теплых носков для солдат в нашем городе, 
лна помогает сортировать и упаковывать 
вязаные вещи в пункте сбора «Астра». 

Клуб «Молодой избиратель» Режевского 
политехникума под руководством Киселе-
вой Марины Николаевны активно помогает 
в сборе и сортировке гуманитарной помо-
щи. Молодежь делает все возможное, чтобы 
отличаться от других, но немногие делают 
по-настоящему большие дела. Клуб «Моло-
дой избиратель Режевского политехнику-
ма» - самые отзывчивые помощники штаба. 
Они первыми откликаются на новые акции. 

Они изготавливают окопные свечи, уча-
ствуют в плетении маскировочных сетей.

Патриотический клуб школы №1 «Рысь» 
не мог остаться в стороне. Клуб ведет се-
рьезную работу поискового отряда, воз-
вращая героям Великой Отечественной 
войны имена. Каждый год мы их видим в 
почетном карауле у Вечного Огня в День 
Победы! 

Прошло уже более года, как наши ре-
жевские мужчины-добровольцы, и более 
полугода, как мобилизованные находятся 
в зоне военных действий. Мужчины при-
ходят в отпуск, кто-то, к сожалению, при-
езжает не в отпуск, а в госпиталь на лече-
ние. Поэтому сейчас ШТАБ ведет активную 
работу по оказанию помощи мужчинам, 
возвращающимся на службу, новым добро-
вольцам, а также семьям, которые отправ-
ляют посылки в зону СВО. Представители 
штаба ежедневно собирают этих мужчин 
в дорогу, много общаются с ними и точно 
знают, что им там нужно. Сейчас, при смене 
сезона, необходимо много новых вещей. К 
сожалению, не хватает средств для закупа 
достаточного количества амуниции для 
всех обращающихся. Очередной раз чле-
ны штаба обращаются к вашей помощи! По 
своему желанию вы можете купить что-то 
из списка и принести в пункт сбора на ули-
цу Фрунзе, 17, перевести на карту помощи 
любую сумму, организации или предпри-
ниматели могут помочь оплатить счета на 
закуп конкретных вещей со своего расчет-
ного счета. Штаб все закупает по оптовым 
ценам! Делаем добрые дела вместе! А вме-
сте мы - сила!

В торжественной обстановке со сцены 
ведущая праздника признания и благо-
дарности - художественный руководитель 
Центра культуры и искусств Анна Захарова 
- дарила слова глубокой признательности 
всем, кто проявляет искреннюю заботу и 
помогает нашим воинам в нелегкое время. 

Совсем маленькие дети из школы №2, 
несмотря на свой юный возраст, ощущают 
себя патриотами родной страны. Кто знает, 
может быть, через несколько лет, равняясь 
на вас, волонтеры, они вступят в ваши ряды 
и с вами наравне будут помогать тем, кому 
это необходимо. Отрадно, что на смену пи-
онерии приходят волонтерские и патрио-
тические детские и юношеские движения! 
В будущем – это активные прогрессивные и 
смелые люди, беззаветно преданные своей 
Родине и желающие действовать во имя ее 
благосостояния. 

На протяжении всего праздника музы-
кальные подарки дарили вокальная группа 
«Овация», вокальный ансамбль «Музыкаль-
ная акварель», вокальный ансамбль «Лю-
бава», Анатолий Клюкин, Евгений Муханов, 
рок-группа «Ежи», ансамбль танца «Им-
пульс», фольклорный ансамбль «Каравай», 
патриотический детский клуб школы №2 
«Орлята России».

При входе в зал всем гостям вручали 
лоскутки ткани, и все вместе мы сплели 
маскировочную сеть, которая вместе с бан-
нером, на котором режевляне написали 
самые добрые слова поддержки, будет от-
правлена нашим ребятам, находящимся в 
зоне СВО. 

Уважаемые волонтеры, в этот замеча-
тельный праздник примите нашу благо-
дарность и самые искренние пожелания 
добра! Мы от всей души хотим, чтобы судь-
ба непременно дарила вам успех в добрых 
делах, множество шансов на громкие по-
беды, безупречную выдержку и бодрость 
сил! Крепкого здоровья вам и счастливого 
долголетия!

Ирина Белоусова

В Центре культуры и искусств в минувшую субботу привет-
ствовали необыкновенных людей! Людей с большим сердцем, 
неуемной энергией, сильных, активных, чутких, неравнодуш-
ных. Наконец-то появилась возможность собраться всем вме-
сте, познакомиться с героями очень нужного и славного дела, 
подвести итоги длительного труда! Гордость берет от осозна-
ния, что наш город никогда не оставался в стороне от борьбы за 
свою страну ни в годы Великой Отечественной войны, ни сейчас.
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Это  случилось  27 марта...
Стояла ночь. В  квартире с  нами  внучки. Лишь  молча  муж  по  комнате  ходил.
Терпел он боль, чтоб  нас  не  беспокоить,  и  вызвать «Скорую»  под  утро  попросил.
Приехала  бригада – молодые  люди, два  фельдшера, два   парня – молодцы!
Все  было  быстро,  четко  и  спокойно, все  сделали  для  мужа, чтоб  он   жил!
И  в  область  увезли  его, спасая… Хирург  отметил: «Если  б  не  они…»

От  всего  сердца  огромное  спасибо  бригаде  «Скорой помощи»  в  составе 
Воронина Андрея Владимировича, Ильина Игоря Валерьевича, Березина Андрея Васильевича! 
Хотим  вам  пожелать, всегда  чтоб  успевали
Вы  людям  ждущим  помощь  оказать.
Желаем  счастья  в  жизни, чтобы  вы   беды   не   знали,
Пусть  берегут  вас  ангелы  людей, спасенных    вами!

С   уважением и  благодарностью, семья  Лаврентьевых

В марте этого года мы отправились в 
большое путешествие сразу в два города 
Золотого кольца России - воВладимир и Суз-
даль! Вот где нужно побывать обязательно 
подрастающему поколению и всем взрос-
лым! Дорогого стоит прикоснуться к истории 
своей необъятной и великой Родины и испы-
тать распирающее чувство гордости за нее.

Без преувеличения - это два красивей-
ших города России с почти 1000-ей историей. 

Знакомство с городом Владимиром мы 
начали с обзорной экскурсии. На Соборной 
площади Владимира расположен монумент к 
850-летию города, в простонародье его про-
звали «Три дурака», недалеко от монумента 
мы увидели небольшой белокаменный храм 
12 века с одним куполом –Дмитриевский 
собор. Это - выдающийся памятник древне-
русского зодчества, свидетельствующий о 
высоком строительном искусстве древней 
Руси. Он строился для владимирского князя 
Всеволода Большое Гнездо. Совсем неда-
леко от Дмитриевского собора расположен 
Успенский собор - это храм с пятью купола-
ми из белого камня. Внутри этого храма со-
хранилось 300 квадратных метров фресок 
Андрея Рублева. От такой красоты кружи-
лась голова! А открыли наше путешествие в 
историческую часть города Золотые ворота, 
внутри которых работает музей. В нем пред-
ставлена диорама старого Владимира.

Кроме исторических памятников Влади-
мира, мы посетили современные музеи: му-
зей пряника, музей ложки, музей Бабы Яги, 
научно-развлекательный центр «Эврика» и 

музей шоколада.
Много эмоций вызвало знакомство с 

городом Суздалем! К слову сказать, это был 
подарок от организаторов конкурса. Суздаль 
- низкий городок без высоток с множеством 
монастырей, храмов и церквушек. Вот уж где 
по- настоящему радуется душа и сердце! Ца-
рит в нем какая-то особая атмосфера… 

Знакомство с Суздалем мы начали со 
смотровой площадки, с нее был виден весь 
уютный город. Запомнилась и торговая пло-
щадь, а перед глазами сразу встали кадры 
из фильма «Женитьба Бальзаминова», ведь 
именно на этой площади снимали этот зна-
менитый советский художественный фильм. 
Мимо нас по дорогам то и дело проезжали 
повозки, запряженные лошадьми, а это - на 
минуточку - местный транспорт. Еще мы с 
большим трепетом посетили Храм Успения 
Божией Матери на Княжьем дворе. С удо-
вольствием погостили в Свято–Покровском 
женском монастыре, там мы угощались аро-
матной выпечкой и фирменным монастыр-
ским сбитнем. Погуляли по торговым рядам, 
без памятных покупок никто не ушел. Под 
большим впечатлением от этого маленько-
го городка мы возвращались в отель Влади-
мира.

Благодарим организаторов Междуна-
родного конкурса «Будущее планеты» за 
наши самые познавательные и красивые 
конкурсные приключения. Наши дети живут 
в лучших отелях России, питаются в ресто-
ранах, выступают на лучших концертных 
площадках, получают оценку своего твор-

чества от самого высокого жюри! Надо от-
метить, наш конкурсный день был трудным, 
длинным и очень насыщенным на эмоции…

По итогам конкурсных прослушива-
ний ансамбль русской народной песни 
«Реченька» (2-3 класс) и Абрамова Софья 
(5 класс) стали Лауреатами 1 степени; 
Белоусова Ульяна (2класс), Естифеева 
Полина (3класс), Балабанова Вероника 
(5класс) получили Лауреатство 2 степени; 
Лауреатством 3 степени наградили Мале-
тину Веронику (3 класс), Баженову Ма-
рию (3 класс) и Сакерину Диану (2 класс).

В последний день нашего путешествия 
мы отправились в сельцо Орехово. Там на-
ходится Мемориальный дом-музей - усадь-
ба знаменитого ученого, отца русской ави-
ации Н.Е.Жуковского. Детей и взрослых в 
интерактивной форме познакомили с бы-
том великого ученого, а наша Людмила Ген-
надьевна (хореограф коллектива) на время 
стала хозяйкой усадьбы. На прощание нас 
угостили травяным чаем и вкусными блина-
ми. На долгую память директор музея пода-
рила детям книгу о детстве и жизни Николая 
Егоровича. 

На этом наше путешествие подошло к 
концу, но мы уже мечтаем о следующих.

От всего сердца благодарю родителей 
участников ансамбля за большое желание 
развивать своих детей и огромную финан-
совую поддержку! Благодарю хореографа 
нашего ансамбля Голубцову Людмилу Генна-
дьевну за высокий профессионализм и лю-
бовь к детям. Благодарю директора нашей 
Режевской ДШИ Тарабаева Сергея Петрови-
ча за помощь в организации поездки.

Руководитель ансамбля
русской народной песни «Реченька»

 А.Щапина

Каждый год, уже на протяжении 12 лет, ансамбль русской на-
родной песни «Реченька» Режевской Детской школой искусств 
совместно с автономной некоммерческой организацией дет-
ско- юношеского творчества конкурса «Будущее планеты» при 
поддержке ФГБОУ ВПО «Санкт-Петербургского государствен-
ного института культуры» выезжает в разные города России.
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24 АПРЕЛЯ 
Луна в Близнецах. Нестабильный, холод-

ный, бесплодный, умеренно сухой период. Ма-
лоподходящее время для посадки и пересадки 
травянистых культур, однако для кустарни-
ков, вьющихся и растений с усами - довольно 
благоприятное. Поскольку в это время пода-
вляется рост растений, то хорошо занять-
ся борьбой с сорной травой, можно удалять 
лишние побеги. Весьма подходящий момент 
для подготовки места под газоны и грядки. 

Растущая Луна. Период между новолу-
нием и полнолунием. Растущая Луна спо-
собствует улучшению циркуляции соков и 
жизненных сил растений. Активность био-
поля в это время направлена снизу вверх и 
от центра к периферии. Верхняя часть рас-
тений развивается наиболее интенсивно, 
наращивая биомассу. Это наилучшее время 
для проведения обрезаний, так новая по-
росль вырастает очень быстро. Главное 
- не переусердствовать, ибо растение мо-
жет истечь соком, что приведет к его неми-
нуемой гибели. Окулировка в период расту-
щей Луны крайне нежелательна. Корневая 
система в это время практически не реа-
гирует на повреждения, однако ее восста-
новительные функции несколько занижены. 
Если пересадка пришлась на этот период, 
то растения нуждаются в постоянном кон-
троле. При растущей Луне рекомендованы 
посев, пересадка листовых и бахчевых куль-
тур, плодовых деревьев, ягодных кустар-
ников, земляники, а также рыхление земли, 
полив, внесение подкормок и минеральных 
удобрений, укоренение черенков, привив-
ки. Весь период растущей Луны растения 
нуждаются в большом количестве воды и 
обильном поливе.

Нисходящая Луна. Способствует раз-
витию корневой системы. Самое идеальное 
время для посадок. 

25, 26, 27 АПРЕЛЯ 
Луна в Раке. Развивающий формы, теплый, 

влажный, плодородный период. При посеве во 
время Луны в Раке всходы появляются медлен-
но, хрупки и не отличаются особой стойко-
стью. Корневая система развивается хоро-
шо, поэтому всевозможные подкормки лучше 
всего проводить именно в это время. Хруп-
кость стеблей может привести к их ломке, 
особенно при достаточно высокой урожайно-
сти, поэтому не стоит в это время сажать 
высокорослые культуры, лучше заняться ку-
старниками (малиной, виноградом, крыжов-
ником, розами).

Благоприятны прививки, высадка рассады 
однолетних, посадка тыквенных, бобовых и 
пасленовых культур.

От посадки зимующих в открытом грун-
те плодовых деревьев и растений стоит 
отказаться, так как морозоустойчивость в 
этом случае будет невелика. Требуется уча-
щенный полив.

Растущая Луна. Период между новолунием 
и полнолунием. Растущая Луна способствует 
улучшению циркуляции соков и жизненных сил 
растений. Активность биополя в это время 
направлена снизу вверх и от центра к пери-
ферии. Верхняя часть растений развивается 
наиболее интенсивно, наращивая биомассу. 
Это наилучшее время для проведения обре-
заний, так новая поросль вырастает очень 
быстро. Главное - не переусердствовать, ибо 
растение может истечь соком, что приведет 
к его неминуемой гибели. Окулировка в период 
растущей Луны крайне нежелательна. Кор-
невая система в это время практически не 
реагирует на повреждения, однако ее восста-
новительные функции несколько занижены. 
Если пересадка пришлась на этот период, то 
растения нуждаются в постоянном контро-
ле. При растущей Луне рекомендованы посев, 
пересадка листовых и бахчевых культур, пло-

довых деревьев, ягодных кустарников, зем-
ляники, а также рыхление земли, полив, вне-
сение подкормок и минеральных удобрений, 
укоренение черенков, прививки. Весь период 
растущей Луны растения нуждаются в боль-
шом количестве воды и обильном поливе.

Нисходящая Луна. Способствует разви-
тию корневой системы. Самое идеальное вре-
мя для посадок. 

28, 29 АПРЕЛЯ 
Луна во Льве. Жизнестойкий, стабильный, 

горячий, сухой, малоплодородный период. Ре-
комендованы осторожная прополка и выка-
пывание корней. Время благоприятно для по-
садки долгоживущих кустарников. Для посева 
и пересадки момент малоподходящий. Перед 
новолунием производят заготовку дров для 
топки, после новолуния заготавливают 
строительный лес.

Растущая Луна. Период между новолунием 
и полнолунием. Растущая Луна способствует 
улучшению циркуляции соков и жизненных сил 
растений. Активность биополя в это время 
направлена снизу вверх и от центра к пери-
ферии. Верхняя часть растений развивается 
наиболее интенсивно, наращивая биомассу. 
Это наилучшее время для проведения обре-
заний, так новая поросль вырастает очень 
быстро. Главное - не переусердствовать, ибо 
растение может истечь соком, что приведет 
к его неминуемой гибели. Окулировка в период 
растущей Луны крайне нежелательна. Кор-
невая система в это время практически не 
реагирует на повреждения, однако ее восста-
новительные функции несколько занижены. 
Если пересадка пришлась на этот период, то 
растения нуждаются в постоянном контро-
ле. При растущей Луне рекомендованы посев, 
пересадка листовых и бахчевых культур, пло-
довых деревьев, ягодных кустарников, зем-
ляники, а также рыхление земли, полив, вне-
сение подкормок и минеральных удобрений, 

укоренение черенков, прививки. Весь период 
растущей Луны растения нуждаются в боль-
шом количестве воды и обильном поливе.

Нисходящая Луна. Способствует разви-
тию корневой системы. Самое идеальное вре-
мя для посадок. 

30 АПРЕЛЯ 
Луна в Деве. Гармоничный, холодный, уме-

ренно сухой, малоплодородный период. Хоро-
шее время для борьбы с сорняками, посадки 
декоративных кустарников и низкорослых 
деревьев. Рекомендовано пикировать и пере-
саживать растения, посев которых прово-
дился при Луне в Раке, Скорпионе или Рыбах. 
От посева всего, кроме однолетних, не имею-
щих запаха цветочных растений, лучше от-
казаться.

Растущая Луна. Период между новолунием 
и полнолунием. Растущая Луна способствует 
улучшению циркуляции соков и жизненных сил 
растений. Активность биополя в это время 
направлена снизу вверх и от центра к пери-
ферии. Верхняя часть растений развивается 
наиболее интенсивно, наращивая биомассу. 
Это наилучшее время для проведения обре-
заний, так новая поросль вырастает очень 
быстро. Главное - не переусердствовать, ибо 
растение может истечь соком, что приведет 
к его неминуемой гибели. Окулировка в период 
растущей Луны крайне нежелательна. Кор-
невая система в это время практически не 
реагирует на повреждения, однако ее восста-
новительные функции несколько занижены. 
Если пересадка пришлась на этот период, то 
растения нуждаются в постоянном контро-
ле. При растущей Луне рекомендованы посев, 
пересадка листовых и бахчевых культур, пло-
довых деревьев, ягодных кустарников, зем-
ляники, а также рыхление земли, полив, вне-
сение подкормок и минеральных удобрений, 
укоренение черенков, прививки. Весь период 
растущей Луны растения нуждаются в боль-
шом количестве воды и обильном поливе.

Нисходящая Луна. Способствует разви-
тию корневой системы. Самое идеальное вре-
мя для посадок. 
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10 апреля 2023 года на территории 
Режевского городского округа состоялся 
Единый день профилактики, направлен-
ный  на повышение эффективности профи-
лактической работы по предупреждению 
безнадзорности и правонарушений, фор-
мирования культуры безопасности жизне-
деятельности детей, а также их сознатель-
ного и ответственного отношения к личной 
безопасности.

В образовательных учреждениях были 
проведены открытые уроки сотрудниками 
отдела надзорной деятельности и профи-
лактической работы Режевского ГО, Арте-
мовского ГО и 223 пожарно-спасательной 
части совместно с сотрудниками ОМВД Рос-
сии по Режевскому району.

Сотрудники МЧС рассказали детям о 

профессии пожарного и обсудили  опасно-
сти, которые подстерегают их в доме и на 
улице. В ходе беседы ребята узнали, куда 
нужно обращаться в случае возникновения 
пожара и как себя вести во время пожара. 
Рассмотрели правила безопасного поведе-
ния   на водных объектах в весенне-летний 
период, а также рассматривалась админи-
стративная и уголовная ответственность. 
Встреча с детьми прошла продуктивно. В за-
вершение мероприятия ребятам была пере-
дана наглядная агитация в виде памяток с 
правилами поведения в случае возникнове-
ния пожара, а так же при различных чрезвы-
чайных ситуациях. 

В рамках Единого дня профилактики 
были охвачены учащиеся 5–8 классов.

Один из основных источников энер-
гии сегодня — это газ. Он характеризу-
ется высокой температурой горения, 
экологическими приоритетами и относи-
тельно низкой стоимостью. Однако голу-
бое топливо таит в себе опасность. При 
смешивании с воздухом оно становится 
взрывоопасным. 

В целях недопущения возникновения 
пожаров и в рамках месячника по обуче-
нию населения мерам пожарной безопас-
ности, сотрудниками отдела надзорной 
деятельности и профилактической работы 
Режевского ГО, Артемовского ГО и 223 по-
жарно-спасательной частью  проводятся 
совместные профилактические мероприя-
тия со специалистами АО «ГАЗЭКС г.Реж» по 
обследованию внутридомового и внутрик-
вартирного газового оборудования, а так-
же проведения инструктажей о необходи-
мости соблюдения требований пожарной 
безопасности и использованию автоном-
ных пожарных извещателей. 

05 апреля 2023 года проведено об-
следование мест проживания граж-
дан в многоквартирном доме, распо-
ложенном по адресу: г.Реж, ул.Фрунзе.
В ходе мероприятия сотрудниками АО «ГА-
ЗЭКС г.Реж» были проведены работы, на-
правленные на обеспечение безопасности 
эксплуатации газового оборудования.

Во избежание возникновения опасных 
ситуаций, а также угрозы жизни и здоровья, 
связанных с эксплуатацией газового обору-
дования, сотрудники МЧС напоминают об 
основных правилах правильной эксплуата-
ции, а также о порядке действий в случае 
утечки газа: 

1. При обнаружении запаха газа в поме-
щении необходимо немедленно перекрыть 
краны на вводных стояках и на оборудова-
нии, открыть окно и двери, создать сквоз-
няк, вызвать аварийные службу по телефону 
104. Не зажигать огонь, не курить, не вклю-
чать электроосвещение и электроприборы, 
принять меры по выводу людей из загазо-

ванной зоны; 
2. Во время работы газовой плиты ре-

комендуется открыть форточку. При недо-
статочном поступлении свежего воздуха газ 
сгорает не полностью и выделяется угарный  
газ; 

3. При случае обнаружения неисправ-
ности газового оборудования или для про-
филактического осмотра газового обору-
дования необходимо вызвать работников 
эксплуатационной газовой службы по теле-
фону 104;

4. Запрещено производить самоволь-
ную газификацию дома или квартиры, пере-
становку, замену и ремонт газового обору-
дования и арматуры;

5. Запрещается осуществлять перепла-
нировку помещения, где установлено газо-
вое оборудование без согласования с соот-
ветствующими организациями;

6. Запрещается пользоваться газом при 
неисправности газового оборудования; 

7. Запрещается оставлять работающее 

газовое оборудование без присмотра (кро-
ме приборов, рассчитанных на непрерыв-
ную работу и имеющих для этого соответ-
ствующую автоматику). 

Помните о вашей личной ответственно-
сти не только за жизнь и имущество своих 
близких, но и перед соседями и другими граж-
данами. Ваша безопасность в ваших руках!
Напоминаем вам, что в случае обнаружения 
возгорания необходимо незамедлительно 
позвонить по номерам «01», «101», «112».
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Ежегодно после схода снежного покро-
ва происходят сотни возгораний прошло-
годней травы из-за неосторожного обраще-
ния с огнем и детской шалости. Как правило, 
такое горение, в большинстве случаев не 
контролируемое,  распространяется с боль-
шой скоростью и на больших площадях. За-
частую оно представляет реальную угрозу 
жилым строениям, хозяйственным построй-
кам, а в некоторых случаях и жизни людей.

С наступлением весенне-летнего по-
жароопасного сезона и в целях недопуще-
ния возможных пожаров, отдел надзорной 
деятельности и профилактической работы 
Режевского ГО, Артемовского ГО совместно 
с 223 пожарно-спасательной частью прово-
дят ежедневные рейды по частному жилому 
сектору. В ходе мероприятий сотрудники 
МЧС рекомендуют знать и соблюдать требо-
вания пожарной безопасности:

-своевременно производить уборку тер-
риторий от мусора и сухой растительности;

-не сжигать мусор, сухую раститель-
ность и иные отходы, на участках, прилегаю-
щих к зданиям, сооружениям, жилым домам, 

дачным и иным постройкам;
-соблюдать меры предосторожности 

при использовании открытого огня;
-ограничить доступ детей к потенциаль-

ным источникам огня, не допускать детской 
шалости с огнем. 

В случае обнаружения пожара необхо-
димо сообщить о нем в подразделение по-
жарной охраны по телефону «01» или «101», 
либо  «112»  и принять возможные меры к 
спасению людей, имущества и ликвидации 
пожара.

С целью предотвращения возгораний, со-
хранения жизни людей и имущества, а также 
в рамках   месячника по обучению населения 
мерам пожарной безопасности сотрудники 
отдела надзорной деятельности и профилак-
тической работы Режевского ГО, Артемов-
ского ГО, 223 пожарно-спасательной части  и 
управления социальной политики РГО, АГО 
провели рейд по выявлению нарушений тре-
бований пожарной безопасности в местах 
проживания семей, оказавшихся в сложной 
жизненной ситуации, многодетных семей. 

Во время рейда сотрудники МЧС осо-
бое внимание уделяют нарушением правил 
эксплуатации электроприборов, печного и 
газового оборудования. Кроме того, довели 
информацию, что с 15 апреля на всей терри-
тории Свердловской области вводится Осо-
бый противопожарный режим - это запрет 
на сжигание мусора и сухой травы.  Также 
были вручены автономные дымовые пожар-
ные извещатели как один из эффективных 
направлений в профилактике пожаров яв-
ляющейся в своевременности обнаружения 
возгораний на ранней стадии. «Я очень бес-
покоюсь за своих детей всегда, так что для 
меня  установка пожарного извещателя в 
доме  очень важна», — поблагодарила много-
детная мама Татьяна. 

«Установка автономного дымового по-
жарного извещателя станет отличной 
мерой безопасности, так как при первых 
признаках дыма извещатель оповестит 
всех вокруг громким звуковым сигналом и 
позволит принять необходимые меры, что-
бы избежать угрозы для жизни и здоровья», 
- прокомментировал дознаватель ОНДиПР 
Режевского ГО, Артёмовского ГО Алексей 
Конюков.

В рамках месячника по обучению насе-
ления мерам пожарной безопасности и с це-
лью стабилизации обстановки с пожарами 
на территории садоводческих товариществ 
Режевского городского округа сотрудники 
223 пожарно-спасательной части и отдела 
надзорной деятельности и профилактиче-
ской работы Режевского ГО, Артемовского 
ГО провели в коллективных садах профи-
лактический рейд, чтобы напомнить граж-
данам правила пожарной безопасности в 
весенне-летний пожароопасный период.  

Такие рейды, сотрудники МЧС проводят 
ежегодно. Их главная цель – напомнить о 
правилах безопасности, обратить внимание 

на нарушения, которые выявляются в ходе 
профилактических рейдов, проконсульти-
ровать и ответить на вопросы садоводов.

В ОМВД России по Режевскому району 
окончено производство ряда уголовных 
дел в отношении местного жителя 1995 года 
рождения по ст. 158, 159, 160 Уголовного ко-
декса Российской Федерации.

В настоящее время сотрудники полиции 
устанавливают его причастность к соверше-
нию аналогичных преступлений на террито-
рии Режевского района.

Просим граждан, пострадавших от дей-
ствий данного лица, обращаться в дежур-
ную часть ОМВД России по Режевскому рай-
ону по адресу: г. Реж, ул. Свердлова, д 13 или 
по телефону 8 (34364) 3-23-61. 
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Людей неинтересных 
в мире нет.
Их судьбы — 
как истории планет.
У каждой все особое, свое,
и нет планет, похожих на нее.
У каждого — 
свой тайный личный мир.
Есть в мире этом 
самый лучший миг.
Есть в мире этом 
самый страшный час,
но это все неведомо для нас.
И если умирает человек,
с ним умирает первый его снег,
и первый поцелуй,
 и первый бой…
Все это забирает он с собой.
Таков закон 
безжалостной игры.
Не люди умирают, а миры.
Людей мы помним, 
грешных и земных.
А что мы знали, 
в сущности, о них?
Уходят люди… Их не возвратить.
Их тайные миры не возродить.
И каждый раз мне хочется опять
от этой невозвратности кричать.

Помним  любим. 
Дочь, зять, внуки

21 апреля 
исполнилось 7 лет, 

как с нами нет  
Малыгиной 

Тамары Ивановны

26 апреля 
исполняется  9,5 лет, 

как ушел из нашей жизни
Малыгин 

Анатолий Николаевич

ДОБРАЯ ИМ ПАМЯТЬ СРЕДИ 
РОДНЫХ  И БЛИЗКИХ…

Ты ушел из жизни 
слишком рано, 
Нашу боль 
не выразят слова. 
Спи, родной, 
ты наша боль и рана, 
Память о тебе 
всегда жива.   

Жена, дети

20 апреля 
исполнилось 10 лет 

со дня смерти 
любимого, дорогого, 

заботливого мужа и отца 
Гараева 

Равиля Мухаматхановича
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ОВЕН (21.03-20.04).
Неделя окажется яркой, динамичной и 
продуктивной. Вы будете много общаться, 
но не спешите записывать в друзья новых 
знакомых.

ТЕЛЕЦ (21.04-21.05).
Эта неделя будет благоприятна для решения 
старых проблем и создания новых. Лучше вы-
брать первое. Постарайтесь быть сдержаннее 
и не портить отношения с начальством.

БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.06).
Неделя обещает быть удачной, но при усло-
вии, что вы перестанете витать в облаках и 
начнете сочетать подсказки интуиции с ре-
альными возможностями. 

РАК (22.06-22.07).
На этой неделе настроение может оказать-
ся абсолютно нерабочим. Постарайтесь со-
браться, поскольку именно сейчас вы сможе-
те решить непреодолимые проблемы.

ЛЕВ (23.07-23.08).
На этой неделе возможно знакомство с инте-
ресными людьми. Прислушайтесь к невзна-
чай полученным советам. Жизнь приоткроет 
перед вами новые перспективы в работе.

ДЕВА (24.08-23.09).
Постарайтесь наметить планы на неделю. 
Оградите себя от ненужных контактов, они 
не принесут вам ничего, кроме разочаро-
вания.

ВЕСЫ (24.09-23.10).
Скромность будет украшать вас и избавит 
от недоразумений и конфликтных ситуа-
ций. А вот за свои права придется бороть-
ся: подберите должную аргументацию.

СКОРПИОН (24.10-22.11).
В начале недели постарайтесь быть пункту-
альнее и не опаздывайте на работу. Если вы 
куда-то отправляетесь, то приходите в нуж-
ное место заранее.

СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12).
Если долгожданный отпуск впереди, отъ-
езд назначайте либо на понедельник или 
на выходные. Первую половину недели вас 
будут радовать встречи с друзьями.

КОЗЕРОГ (22.12-20.01).
В первой половине недели будьте осторож-
нее в действиях и выражении своего отно-
шения к чему-либо. В понедельник вероят-
ны конфликтные ситуации.

ВОДОЛЕЙ (21.01-19.02).
Эта неделя подарит новые силы для дости-
жения целей. Наступает очень важный пе-
риод, в течение которой вас ожидает зна-
чительное продвижение в делах.

РЫБЫ (20.02-20.03).
Первая половина недели будет более про-
дуктивна, чем вторая, поэтому все важные 
дела лучше планировать в начале этого пе-
риода.
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+7- 908-922-43-  
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